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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
NÃO ACEITOU
O vereador Vinício Scarano não aceitou convite feito
pelo prefeito Walkinho, para assumir a Secretaria Mu-
nicipal de Esporte. Ontem Vinício postou nota na qual
agradeceu ao prefeito, e se disse honrado com o con-
vite. Justificou que, “no entanto, pesa muito” em  sua
decisão “estar em exercício de um mandato na Câ-
mara Municipal,  eleito pela sociedade”. Além disso,
argumentou que no momento ele tem funções impor-
tantes no poder legislativo, como a relatoria da Lei
Orgânica e presidindo a Escola do Legislativo.  Viní-
cio é vice-presidente da Câmara.

TAC NA CÂMARA
A Promotora Manuella de Oliveira Nunes Maranhão
Ayres Ferreira, da 5.ª Promotoria de Justiça da
comarca, propôs um Termo de Ajustamento de Con-
duta ao presidente da Câmara Marcelo de Morais. Ela
faz apontamento objetivando regularizar a situação
atual dos cargos em comissão naquela Casa
Legislativa. Em levantamentos feitos a promotora dis-
se ter constatado possíveis irregularidades em car-
gos de comissão. Em seu entendimento, há asses-
sores desempenhando cargos que devem ser provi-
dos por meio de concurso público.

PRAZO
A proposição do TAC ocorreu após reunião da pro-
motora com o presidente da Câmara. O MP estabe-
leceu o prazo até nesta quarta-feira, 2, para que o
acordo seja assinado. Marcelo Morais questionou a
necessidade do ajustamento por já estar em anda-
mento a realização de um concurso publico, que se-
gundo ele regulariza a situação. Atualmente a Câma-
ra está com 26 cargos comissionados. Entre eles
estão 15 oficiais parlamentares e dois auxiliares de
gabinete. O MP entende que deveriam ser apenas 11
considerando que o presidente teria direito a um as-
sessor de gabinete. Morais aponta ser desnecessá-
rio assinar o TAC uma vez que já existia um estudo
de readequação no Legislativo.

ENCONTRÃO
Políticos dos mais variados partidos estiveram sema-
na passada em Uberaba quando da realização do lan-
çamento da safra 2018/2019 de cana-de-açúcar em
Minas Gerais. Os paraisenses Carlos Melles e Anto-
nio Carlos Arantes marcaram presença a convite da
Companhia Mineira de Açúcar e Álcool, na pessoa de
seu diretor José Francisco Santos. Por lá estiveram
os ex-governadores, Antonio Anastasia, Geraldo
Alckimin, o atual governador Fernando Pimentel e seu
vice, Antônio Andrade. Também registraram presen-
ça políticos como o ex-prefeito da capital, Márcio
Lacerda, deputados como Alberto Pinto Coelho e tan-
tos outros nomes da política mineira e nacional.

CONVOCAÇÃO
A presidente da Companhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa), Sinara Inácio Meireles Chenna,
será convocada a prestar, pessoalmente, informações
sobre as ações e investimentos da estatal, em audi-
ência pública a ser realizada pela Comissão de
Agropecuária e Agroindústria da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). A convocação foi
aprovada em reunião da comissão, semana passa-
da. A medida atende ao requerimento do presidente,
deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB), e do vice-
presidente, deputado Fabiano Tolentino (PPS). Os
parlamentares invocaram o artigo 54 da Constituição
do Estado para destacar que, em caso de ausência
injustificada, a convocada será responsabilizada.

ELEITOR
Termina no dia 9 de maio o prazo para tirar o título de
eleitor, transferir o domicílio eleitoral, solicitar transfe-
rência para uma seção de fácil acesso e regularizar a
situação perante a Justiça Eleitoral antes das eleições
2018. O dia 9 de maio é também o prazo final para
comparecimento dos eleitores que quiserem fazer o
recadastramento biométrico para votar de modo ain-
da mais seguro no dia da eleição – apesar de o pro-
cedimento ainda não ser obrigatório na maioria das
cidades mineiras, como em São Sebastião do Paraí-
so.

PRESTAÇÃO DE CONTAS
Terminou na segunda-feira, 30 de abril, o prazo para
que os diretórios estaduais e municipais dos 35 parti-
dos políticos com registro no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) entregassem  à Justiça Eleitoral  suas pres-
tações de contas partidárias referentes ao exercício
financeiro de 2017. A partir de 2018, a prestação de
contas anual dos diretórios regionais deve ser entre-
gue ao TRE-MG  obrigatoriamente por meio do Pro-
cesso Judicial Eletrônico (PJe).

MUNICIPAIS
Já as contas dos diretórios municipais devem ser en-
tregues nos cartórios eleitorais, depois de inseridas
eletronicamente nos sistemas de prestação de con-
tas da Justiça Eleitoral, disponíveis no site do TRE.
Além da prestação de contas anual dos partidos polí-
ticos, vale destacar que as legendas também devem
apresentar à Justiça Eleitoral, no ano de realização
de eleições, a prestação de contas de campanha,
identificando a origem e destino dos recursos aplica-
dos nas eleições.

MAIS PRÓXIMA
A vice-prefeita Dilma Oliveira disse ao Jornal do Su-
doeste que tem ouvido e tomado conhecimento de
problemas existentes no município, e entende a ne-
cessidade de serem tomadas decisões profundas
para o restabelecimento do equilíbrio financeiro do mu-
nicípio, e que espera contribuir neste sentido. Este
teria sido, conforme explicou, um dos motivos por ter
deixado a Secretaria de Desenvolvimento Social. Se-
mana passada ela reuniu-se com o prefeito Walkinho
e mostrou sua vontade de estar mais próxima e auxi-
lia-lo na administração.
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Tem tanta coisa difícil de
cultivar: patriotismo no Bra-
sil atual, politicamente cor-
rompido; credibilidade nas
instituições públicas e priva-
das; segurança pessoal e fa-
miliar, onde o poder policial é
acuado diante do sofisticado
armamento da bandidagem,
deixando a população despro-
tegida e desamparada pela
falta de aparelhamento com-
patível para o enfrentamento.

Cultivar a fé a esperança
e o amor. Cultivar os bons
propósitos, a amizade e os
valores. Cultivar a família e -
dentro de nós mesmos - a
criança que a gente foi. Cul-
tivar o respeito, a solidarie-
dade, a fidelidade e a boa von-
tade. Cultivar as plantas - não
só as flores. Cultivar as boas
lembranças. Cultivar a sauda-
de daqueles que se foram e
daqueles que estão longe.

Cultivar a verdade, a tolerân-
cia e a sabedoria. Cultivar a
vida. Cultivar a cultura e a
esperança de que "dias" me-
lhores virão. Cultivar a mo-
dernidade e a tecnologia es-
pecializada de hoje, em bene-
fício da humanidade e pros-
peridade, gerando resultados
rápidos.

Aqui, criando um elo de
comunicação e, neste mo-
mento, somos ajudados pela
evolução da tecnologia em
diversas áreas, numa socie-
dade ativa e adepta à infor-
mação interativa, tendo o con-
sumo como reflexos da mo-
dernidade - importante culti-
var a informação, mesmo as-
sim.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Cultivar

OPINIÃO

MANOBRA ARRISCADA
Márcio Coimbra

Nesta semana mais uma vez as atenções se voltam para
o Supremo Tribunal Federal. Será retomado o julgamento que
pode limitar o foro privilegiado. Apesar de já ser um avanço
importante contra a impunidade, o impacto é muito mais tí-
mido do que o projeto já aprovado no Senado e que tramita
agora na Câmara. Entretanto, para além desta decisão, existe
uma manobra que merece ser acompanhada e que pode atingir
os esforços da Lava Jato.

Mais uma vez existe um movimento para libertar Lula,
uma estratégia que beneficia o ex-presidente, mas que tam-
bém é de interesse de toda classe política. A Segunda Tur-
ma possui maioria folgada para esta manobra, com Ricardo
Lewandowski, Dias Toffoli e Gilmar Mendes asfaltando o ca-
minho. Apesar de tudo indicar que as motivações são dife-
rentes, o resultado obtido satisfaz a todos envolvidos.

A decisão fere de forma letal o posicionamento da Corte
sobre a prisão em segunda instância e aí reside o quid pro
quo da estratégia de bastidores. A revisão do precedente da
prisão em segunda instância, motivada pelo caso Lula, em
troca da limitação do foro privilegiado.

Nesta nova dinâmica, os processos contra muitos políti-
cos voltam para a primeira instância, entretanto, com a cer-
teza que a punição não restringirá a liberdade de qualquer
acusado até serem vencidos todos os graus recursais. Na
verdade, neste caso, entrega-se a possibilidade de uma gama
de recursos protelatórios para políticos processados por

corrupção. Não existirá mais o foro privilegiado como conhe-
cemos, mas a certeza da impunidade continuará a pairar na
Justiça brasileira.

Com Lula livre da cadeia em Curitiba, iniciarão os movi-
mentos para fazê-lo candidato. Questionar a Lei da Ficha
Limpa será uma destas iniciativas, como já foi sugerido por
lideranças petistas na última semana. Isto certamente irá
embaralhar ainda mais o processo eleitoral em diversas ins-
tâncias. Se a revisão da prisão de Lula pode libertar um con-
tingente de políticos presos, o questionamento da ficha lim-
pa pode trazer para o pleito nomes que até então estavam
afastados da política por já terem sido condenados por órgão
colegiado.

A candidatura da Lula, portanto, é uma das apostas do
establishment, até o momento, perdido, para realizar sua
manutenção no poder. Algumas lideranças emedebistas já
defendem abertamente a candidatura do ex-presidente. So-
mente a volta de Lula, na opinião destes, é capaz de sepultar
a Lava Jato, aparelhar o Supremo, acalmar o Congresso e
ainda ser popular. Esta pode ser a grande aposta de uma
classe política acuada pelas investigações em curso.

Falta combinar com o povo. Uma manobra arriscada como
esta, levando Lula de volta ao ringue da sucessão, polariza a
disputa e faz Bolsonaro crescer. Seria uma disputa de se-
gundo turno acirrada e perigosa, mas algo possível diante do
jogo dos bastidores de Brasília. A conferir.

(O Tempo, 30/04/18).

GRUPO RAIO DE LUZ

CONVIDACONVIDACONVIDACONVIDACONVIDA
Dias 02 a 07

BAZAR
DAS MÃES

Local Clube Paraisense
Horário Comercial

Dias 08 a 12 o Bazar será
realizado no Ateliê “Gedor Silveira”.

Na prática de atividade fí-
sica, a sazonalidade é um ele-
mento importante: é muito co-
mum que próximo ao verão as
pessoas busquem "entrar em
forma", já que é a estação em
que os corpos ficam mais à
mostra, enquanto no inverno
ocorre o oposto. Mas é sem-
pre importante lembrar que a
estética não é o único sentido
da prática esportiva e de ativi-
dades físicas. Manter-se em
movimento traz inúmeros be-
nefícios para saúde que já são
bem conhecidos, mas também
é importante lembrar que man-
ter a regularidade nas práticas
corporais possibilita a manuten-
ção das conquistas de condici-
onamento e de saúde por todo
o ano.

No inverno, vale a pena
considerar a prática de ativida-
des em ambiente fechado, ou
ainda o investimento em rou-
pas que permitam a proteção
ao frio. Caso sua opção seja por
atividades ao ar livre nas bai-
xas temperaturas, é importan-
te cobrir e proteger o corpo do
frio, mesmo que a atividade
seja intensa e cause suor. Nes-
se sentido, roupas compridas,
luvas e toucas são recomenda-
das. Caso o frio esteja muito

extremo, é fundamental cobrir
o nariz e a boca, para que o ar
inspirado não esteja tão frio que
exponha as vias aéreas às in-
fecções.

Outro cuidado fundamental
é com a hidratação: embora no
inverno não sintamos tanta sede
quanto no verão, o consumo de
água deve sempre acontecer,
mesmo que não haja sede. O
cuidado deve ser maior se as
atividades físicas estão sendo
realizadas com proteção térmi-
ca e gerando uma sudorese
maior. No caso da alimentação,
tende a existir um gasto calórico
maior, pois o corpo gasta mais
energia para manter sua tempe-
ratura ideal. Entretanto, isso não
significa que a alimentação ba-
lanceada deva ser descartada.
Assim, de forma semelhante ao
consumo de líquidos, devemos
manter o consumo de frutas e
verduras, sem exagerar no con-
sumo de alimentos ricos em
gordura, mesmo que eles pare-
çam ainda mais irresistíveis nos
dias frios.

Autora: Prof. Dra. Bárbara
Schausteck de Almeida da Li-
cenciatura e Bacharelado em
Educação Física do Centro
Universitário Internacional
Uninter.

ATIVIDADE FÍSICA:
como se preparar

para os exercícios nas
estações mais frias

No inverno, é comum que esportistas
fiquem menos dispostos à prática de

exercícios; ideal é se preparar e manter
a motivação mesmo longe do calor



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de Maio de 2018

página 3Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

Um homem foi detido no
bairro Alto Bela Vista suspeito
de tentar matar um cachorro
por enforcamento. O caso foi
registrado pela Polícia Militar,
que compareceu ao local após
ter sido solicitada pela presiden-
te do Conselho Municipal de
Proteção e Defesa dos Animais,
Vânia Mumic, que teria sido
chamada também ao local
quando uma moradora do bair-
ro presenciou o fato e recor-
reu a Associação Anjos de Res-
gate. Segundo a polícia, o au-
tor, E.P.S, de 53, aparentava
estar sob influência de álcool.

Conforme informações, ao
constatar a veracidade do que
havia acontecido, Vânia Mumic
pediu apoio da Guarda Civil
Municipal e da Polícia Militar,
que fazia ronda pelo bairro no
momento do ocorrido, tendo
em seguida dado voz de prisão
ao suspeito. Segundo relatou a
testemunha dos maus tratos
contra o cachorro, ela teria es-
cutado o que parecia ser um
choro alto e saiu à rua para
verificar o que estava aconte-
cendo. Segundo relatou, o sus-
peito segurava um cachorro de
pequeno porte pelo pescoço,
com as duas mãos, enquanto
o animal se debatia tentando se
livrar do enforcamento. Ao per-
ceber que estava sendo visto,

Homem é detido suspeito de
tentar matar cachorro

Ao perceber que estava sendo observado, ele teria jogado o animal em terreno baldio. O cachorro passa bem

o homem jogou o cachorro em
um terreno baldio e entrou em
sua residência.

O homem foi conduzido em
flagrante para registro do B.O
no posto da PM, onde foi la-
vrado o Termo Circunstancia-
do de Ocorrência (TCO), ten-
do o acusado se comprometi-
do a comparecer em audiência
no Juizado Especial Criminal.
Segundo a polícia, o agressor,
que apresentava sinais de estar
alcoolizado, negou ter agredi-
do o cachorro e que apenas o
estaria retirando de sua casa
porque morava com um filho

epilético e que não gostava de
cachorro; alegou também que
o animal fica insistentemente
latindo em frente a sua residên-
cia.

Ainda, conforme informa-
ções, após o flagrante ele foi
liberado, tendo em vista que as-
sumiu o compromisso de com-
parecer em audiência no
Juizado Especial Criminal. Po-
rém, testemunhas alegaram que
esta não é a primeira vez que
ele maltrata animais. O cachor-
ro foi resgatado com algumas
lesões provenientes da agres-
são, está sob a tutela da Asso-

ciação Anjos de Resgate e foi
levado para atendimento médi-
co veterinário e será em breve
levado à adoção.

MAUS TRATOS
Em Paraíso têm sido

registradas ocorrências sérias
de maus tratos contra animais.
Há cerca de dois meses um
cachorro foi resgatado também
pela Associação Anjos de Res-
gate por ter sofrido violência
sexual. A Associação encami-
nhou o cão ao veterinário, onde
passou por cirurgia, e depois a
mesma instituição conseguiu

que o animal fosse adotado.
Duas semanas depois houve
outro caso envolvendo violên-
cia sexual contra uma égua,
que gerou registro de BO por
ação também da Associação
Anjos de Resgate.

Na semana passada, a As-
sociação recebeu denúncia de
maus tratos de um cão em es-
tado gravíssimo por não rece-
ber os cuidados devidos para
garantir sua sobrevivência. As-
sim, com apoio da Guarda
Municipal e do setor de
Zoonoses do município o ani-
mal foi retirado da residência
com permissão dos tutores e
levado para atendimento vete-
rinário e atualmente se encon-
tra em lar temporário.

Nesse meio tempo, a admi-
nistração municipal acatou pe-
dido dos protetores de animais

e formalizou a criação do Con-
selho Municipal de proteção e
defesa dos Animais. Esta é uma
ação que, para os protetores,
pode ser o primeiro pequeno
passo rumo à solução do pro-
blema de abandono e maus tra-
tos de animais em Paraíso.

Atualmente, a Associação
Anjos de Resgate é responsá-
vel pelo Recanto dos Anjos,
onde vivem quase 200 cachor-
ros. Para manter o fornecimen-
to de ração, medicamentos,
tratamentos e cirurgias veteri-
nárias, o Anjos de Resgate tem
contato com a ajuda da popula-
ção e ainda não recebe recur-
sos por parte do Poder Públi-
co. A Associação tem feito gran-
de esforço para castração do
maior número possível de ani-
mais, também com verbas que
vêm de ajuda da comunidade.

A vice-prefeita de São Se-
bastião do Paraíso, Dilma Oli-
veira, recentemente deixou a
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social, onde volun-
tariamente vinha exercendo a
função de secretária. Ao Jor-
nal do Sudoeste ela fez uma
síntese de seu trabalho frente
à secretaria, boa parte compro-
missos assumidos durante a
campanha, notadamente de
cunho social. “Não apenas a
meta da criação da Secretaria
de Desenvolvimento Social,
mas cerca de 95% das metas
que propus, já foram cumpri-
das, e o restante está encami-
nhado”, explica. Dilma disse
que sua intenção é estar mais
próxima da administração, con-
tribuir com a solução de pro-
blemas existentes em secreta-
rias. Confirmou ser pré-can-
didata a deputada estadual.

Dilma salienta que houve
aumento na oferta de serviços
e atendimentos nos Centros de
Referência de Assistência So-
cial, inclusive com a criação do
Núcleo João XXIII onde são
disponibilizadas aulas de judô,
jiu-jitsu, defesa para mulheres,
grupos de convivência para cri-
anças e adolescentes, com ati-
vidades lúdicas e artesanato.

Uma de nossas ações na Se-
cretaria foi a mudança do es-
paço do Conselho Tutelar, além
da capacitação dos conselhei-
ros, que era reivindicação anti-
ga. Hoje a sede fica próximo
ao “campão”, Praça de Espor-
tes Monsenhor Mancini. O lo-
cal anterior não tinha acessibi-
lidade. Com a mudança, conse-
lheiras estão bem instaladas,
em lugar de  fácil acesso, ex-
plica Dilma.

“Trouxemos várias capaci-
tações para a coordenação de
Vigilância Sócio-Assistencial
que criamos no município, cur-
sos para servidores, além da
compra de veículo para ajudar
inclusive nos transportes de
materiais e servidores para
Guardinha e investigativo nos
bairros, adquirido com recur-
sos do Bolsa Família”.

Dilma informa ter feito a in-
dicação no Conselho a compra
de outra “vanzinha”, para o
transporte de pacientes espe-
ciais, com deficiências, cadei-
rantes, porque a que havia é
antiga sempre precisando de
manutenção, e em razão da fal-
ta do veículo pessoas ficavam
sem poder ir para a APAE para
escolas. A compra foi aprova-
da nesta semana e fiquei. A de-
manda é muito grande e so-
mente o veículo existente não
atende às necessidades de to-

dos os cadeirantes.
“Não tínhamos em Guar-

dinha equipe multidisciplinar
completa, hoje temos, um
agente social que faz o cadas-
tro do Bolsa Família e as pes-
soas não precisam mais vir a
Paraíso para essa finalidade”,
salienta.  A oferta de serviço se-
gundo a vice-prefeita, foi am-
pliada, inclusive  a questão
do fortalecimento de emprego
das famílias, os trabalhos com
as crianças. “Além da Gibiteca
foi contratado um educador
físico para atender somente as
atividades do CRAS e do CRES,
e também uma terapeuta edu-
cacional que faz trabalhos ma-
nuais com as mães das crian-
ças. Enquanto profissionais,
psicólogos, assistentes sociais
fazem trabalho com as crian-
ças, a terapeuta faz trabalho de
artesanato, cultural com as
mães.

Isto temos tanto em Guar-
dinha como no CRAS Santa
Tereza, Mocoquinha e Núcleo
João XXIII, espaço cedido por
uma loja maçônica, e onde está
sendo desenvolvido este traba-
lho, com mão de obra voluntá-
ria. Deixei encaminhado com
o novo secretário para que dê
andamento na contratação des-
ses profissionais para atendi-
mento nos demais CRAS, in-
cluindo jiujutsu e judô, autode-
fesa para as mulheres. Hoje es-
tatísticas demonstram que 70%
de violências, inclusive assas-
sinatos de mulheres são prati-
cados com armas brancas, e
cursos de autodefesa terão
maior proteção”.

A demanda na área social,
conforme enfatiza Dilma Oli-
veira, é muito grande no muni-
cípio paraisense, há muitos
casos de violência. “A gente
conseguiu com o trabalho que
é feito através do Conselho da
Mulher, e desse grupo de aju-
da, diagnosticar muitos casos
e as mulheres têm procurado
ajuda. Houve aumento da vio-
lência contra a mulher, mas
também o número de denúnci-
as feitas por elas, em razão de
se sentirem em ambiente segu-
ro para isso, elas têm procura-
do mais a secretaria, o conse-
lho, e agora a Associação de
Ajuda à Mulher”.

Outro projeto destacado por
Dilma, é do da “Família Aco-
lhedora e os materiais esporti-
vos e didáticos, que desde o
início de minha gestão na se-
cretaria eu pedi, e pouco foi
conseguido para desenvolver
as atividades nos CRAS e nos
CRES, agora que parece irá
sair. A burocracia é muito gran-

de, embora haja o recurso do
governo, a verba vinculada para
a compra desses materiais,
contratação de serviços, e in-
felizmente o trâmite é muito
burocrático”.

Havia também uma equipe
do CRAS Volante, mas por de-
terminação judicial a pedido do
Ministério Público tivemos que
ceder uma psicóloga e uma as-
sistente social para atender ao
Lar Pedacinho do Céu, e estão
sendo contratados dois profis-
sionais para suprir as vagas,
em razão da grande demanda
que tomamos conhecimento
que existe na zona rural, infor-
ma a ex-secretária.

“Foi também criado um es-
paço para o CREAS na rua Pin-
to Ribeiro, onde são atendidos
crianças, jovens, mulheres e
idosos que sofreram algum tipo
de violência”.

“Pedimos a reestruturação
do COMAD – Conselho Muni-
cipal Antidrogas de modo a ser
modernizado em busca de tra-
balho mais eficaz na preven-
ção. Temos que fazer o traba-
lho preventivo, principalmente

nas escolas. Fiquei muito feliz,
porque desde o ano passado ví-
nhamos tentando a reativação
da Rede de Proteção Contra a
Violência de Crianças e Adoles-
centes, e tivemos o prazer de
consolida-la na semana passa-
da, no Teatro Municipal, quan-
do da realização da Semana do
Bebê, projeto de lei de minha
autoria, quando vereadora. São
atividades visando conscientizar
as pessoas sobre cuidados na
primeira infância, levando em
conta o quanto é importante
para o futuro dessas crianças”.

A Rede de Proteção envol-
ve órgãos dos setores da Edu-
cação, Assistência Social, Se-
gurança Pública, Conselho Tu-
telar, Conselho da Criança e do
Adolescente, Corpo de Bombei-
ros, Polícias Militar e Civil. O
projeto de lei está formatado e
será enviado ao prefeito Walker
Américo para que possa anali-
sa-lo e o enviar à Câmara Mu-
nicipal, de modo a consolida-la,
e na mudança de gestor não
correr o risco dela se perder,
explica Dilma Oliveira.

Enquanto secretária de De-

senvolvimento Social em par-
ceria com o Conselho da Mu-
lher foi criado a Rede de
Enfrentamento à Violência Con-
tra a Mulher, vítimas de vio-
lência doméstica, e a Rede Ví-
tima de Violência Sexual, ten-
do a Santa Casa de Misericór-
dia como parceira.  Trata-se de
um grande avanço para o mu-
nicípio essas três redes.

Dilma menciona que além
do Programa de Erradicação do
Trabalho Infantil também foi
implantado outro de capacitaç-
ão, o Acessus,  com cursos
para capacitar e treinar jovens
para o mercado de trabalho,
isto em parceria com vários
órgãos como  SENAI, SESC,
Departamento de Ciências e
Tecnologia. “Era recurso que
estava em conta há algum tem-
po, e ainda não havia sido im-
plantado esse projeto. A equipe
técnica já foi formada, falta
apenas ser nomeado o coorde-
nador. Junto com o Acessus
estamos trazendo a Economia
Solidária, cursos de capacita-
ção para mulheres, para famí-
lias que precisam fortalecer

Dilma Oliveira fala sobre sua saída de
secretaria e diz ser pré-candidata a deputada

suas rendas. A princípio serão
dois cursos ofertados em
Guardinha, são demandas exis-
tentes e no final de maio leva-
remos os cursos para lá”.

“Tenho ouvido e tomado
conhecimento de problemas
existentes. É um momento crí-
tico em que entendo a necessi-
dade de serem tomadas deci-
sões profundas para o restabe-
lecimento do equilíbrio finan-
ceiro do município, sabemos
das dificuldades, mas espero
contribuir e este foi um dos
motivos que me levaram a dei-
xar a Secretaria de Desenvol-
vimento Social. Durante nossa
campanha falei muito sobre
humanização dos serviços, en-
tão sinto que isto ainda está
precário, e está distante da re-
alidade que eu sonho”.

Fizemos organização total
da secretaria, uma estruturação
e agora é só dar o andamento
àquilo que iniciei, e espero te-
nha continuidade pelo atual se-
cretário Marcelo São Julião,
que estava junto e acompanhou,
enfatiza a vice-prefeita.

Sobre sua saída da secreta-
ria, Dilma disse que estava pro-
gramada. “Eu já havia avisado
aos secretários em reunião an-
terior, salientando que em razão
de trabalho no gabinete de vice-
prefeita e porque quero estar
mais próxima da população, das
secretarias, buscando ajudar a
solucionar problemas existentes
no município. E também por-
que caso eu seja pré-candidata
a deputada, é necessário a exo-
neração do cargo de secretária
municipal. “Previa sair em maio,
mas antecipei para o início de
abril”.

“Entrei para a política para
fazer este trabalho de parceria
com o prefeito, e vejo a neces-
sidade de estar perto para acom-
panhar, pois é o que a popula-
ção quer e espera de mim”.

Quanto à candidatura à
Assembleia Legislativa, Dilma
Oliveira afirma que tem ouvi-
do as pessoas, e a repercussão
foi muito positiva. “O apoio que
tenho recebido é gratificante.
Vários grupos têm me procu-
rado. Para que eu possa tomar
a decisão faltam alguns deta-
lhes a serem tratados junto ao
partido. Fiquei muito feliz com
o deputado Noraldino Júnior
ter aberto esta oportunidade
para mim ao ver meu trabalho,
e ao saber de minha seriedade,
e que uso a política como ins-
trumento para o bem estar da
população, daquilo que ela pre-
cisa. Está caminhando, e as
convenções devem ser realiza-
das até agosto”.

Vice-prefeita de São Sebastião do Paraíso, Dilma Oliveira

Reprodução

FOTOS: Reprodução
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OH, TEMPOS!.
Sou da denominada Geração X, que nasceu depois da Segunda Grande

Guerra e antes da queda do Muro de Berlim. Cresci assistindo TV preto
e branco, e olha que eu morava em Belo Horizonte, hein? Sou da época
em que havia um profissional chamado “anteneiro”, que subia no telhado
da casa da gente para ajeitar aquela antena espinha de peixe que era a
única a captar as poucas quatro ou cinco estações de TV que se
sintonizava em canais abertos (não havia TV paga ou a cabo). Até a
minha adolescência, jamais convivi com um controle remoto! Comecei
minha carreira teclando em máquinas de escrever e quando os primeiros
computadores surgiram eram quase que só teclados à frente de um
monitor monocromático e uma memória que não processava direito o
mais singelo videogame. Computadores, aliás, eram caríssimos e só fui
tê-los quase me formando, lá pela época da internet discada e dos
telefones celulares começando. Seus processadores eram lentíssimos e
se você usava internet sua linha telefônica ficava indisponível e vice
versa. Os celulares eram do tamanho de interfone de condomínio, tinham
antena igual rádio de pilha e só pegavam em alguns bairros das grandes
cidades. Essa era (e é) a minha geração X. Querer que gente como eu se
acostume com processos eletrônicos, aplicativos de celular que faltam
fritar bife, redes sociais, home banking, etc... É pedir demais. O mais
triste é que os profissionais de hoje estão mortos, liquidados e fora do
mercado se não aprenderem rapidinho como é que se processa isso
tudo.

PROCESSO ELETRÔNICO
É claro que tenho que me adaptar. Na internet você me acha

facilmente, no meu site, na página do Facebook, sou Youtuber e
videoblogueiro. Me modernizei? Não. Impossível. Tenho gente que faz
isso tudo pra mim, amigos e prestadores de serviços mais modernos e
aclimatados a esse mundo binário e virtual. Só consigo expor minhas
ideias na tela do computador, o compartilhamento deixo pra quem sabe.
Com o processo eletrônico que já é a regra nos tribunais superiores e
nas comarcas do interior, estou sendo obrigado a me acostumar com
processos sem papel, a trabalhar e presidir audiências sem os históricos
“autos do processo”. É muito estranho. E saber que um maldito clique
fora do lugar apaga tudo, que suas decisões estão dispersas em nuvens...
Amigo, é um pesadelo distópico de ficção científica para um dinossauro
como eu. Na faculdade de Direito, estudei leis e doutrina, não aprendi a
 virar um hacker! Minha visão vai falhando no fim do dia de tanto ler
janelas que se abrem em um sistema de dados e em um ambiente virtual
que não são em nada amigáveis. Não é como ler a revista Veja ou a Folha
de São Paulo pela internet – com isso já me acostumei. A leitura de
periódicos não é prazerosa como no papel impresso, mas a navegação
(que até pouco tempo se restringia a barcos e velhos lobos do mar) é
fácil e simples. Algo como votar em urna eletrônica. Não. Os sistemas
de dados governamentais, dentre estes obviamente aqueles que contêm
a tramitação dos processos judiciais, são chatíssimos, difíceis de navegar,
uma monotonia só e incompreensível em um ambiente hostil. Comparar
um site de notícias com um processo judicial é como comparar uma
revista Playboy com uma prova de matemática. Também, pudera, tudo
que é estatal é nacional e é fornecido através de licitações e concursos.
Aí não dá. Não se pode por terno e gravata na criatividade, é impossível
estatizar a genialidade, é inviável engessar a tecnologia com entraves
burocráticos ou tratar o empreendedorismo como se trata o serviço
público.

OUTRAS GERAÇÕES
Falei da minha Geração X. Há outras. Antes de mim vieram os

“baby boomers”, gente que nasceu com o fim da Segunda Grande Guerra
e antes do homem pisar pela primeira vez na lua, no final da década de
1.960.  São assim chamados porque considerável parcela da  população
mundial pereceu no conflito entre as grandes potências, algo em torno
de quinze milhões de pessoas, entre civis e militares, e então era
necessário repovoar o mundo. Diversos países europeus investiram
pesado nisso, em incentivar a natalidade, e assim as pessoas procriaram
como coelhos por duas décadas. Casais com menos de três, quatro
filhos, eram raridade, graças ao incentivo governamental. Isso minguou
quando se relembrou do velho Malthus, filósofo e economista, que
dizia um século antes do perigo de se ter mais bocas para alimentar do
que comida no mundo. Houve então um refluxo com a minha geração X,
e deixou de ser elegante por tanta gente assim no mundo. Foi mais ou
menos aí que acabou o milagre econômico. E depois de mim? A geração
Y, surgida dos anos 1.990 para cá, já antenada no mundo virtual, mas
ainda vinculada a antigos valores: crianças que jogavam bola depois da
escola, faziam dever de casa em cadernos de papel antes de dar boa
noite aos pais e ir para a cama. Adultos que entravam e saíam da internet:
não se vivia nela! Com o novo século, surgiu a atual geração Z, toda
virtual, que namora e casa através das redes sociais, trabalha com a fuça
enterrada o dia inteiro numa tela de laptop e nem conhece a cara do
vizinho ao lado. Crianças da Geração Z vivem com smartphones e
tablets nas mãos e não sabem o que é soltar uma pipa. Aprendem a
andar de bicicleta, mas não praticam. Não pegam ônibus, pegam Uber.
Não viajam para locais paradisíacos, porque lá não há wi-fi. Pensando
nisso, indago: como será a próxima geração?

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Arceburgo Pouso Alto também fez uma bela campanha e ficou com o vice-campeonato

O Ouro Verde Tênis Clube
sagrou-se campeão da 13ª edi-
ção do Campeonato Regional
de Futebol Masters. O título
inédito obtido pela equipe foi
conquistado no sábado, 28, di-
ante da equipe do Veteranos de
Arceburgo. O jogo realizado no
Estádio Dr. Joaquim Fer-reira
Gonçalves, 1º de Maio, foi bas-
tante disputado nos 90 minutos
de bola rolando que terminou
empatado em 0 a 0 e foi decidi-
do nas penalidades com placar
final de 3 a 2, para o time de
São Sebastião do Paraíso.

A partida decisiva foi
marcada por bastante equilíbrio
entre as duas equipes, embora

Ouro Verde é campeão do
Regional de Masters 50

Ouro Verde obteve conquista inédita no Campeonato Regional de Master's

FOTOS: Roberto Nogueira

na primeira etapa o Ouro Ver-
de apresentasse maior domínio
de jogo e posse de bola. Ainda
assim os visitantes chegavam
com perigo nos contrataques.
Na etapa final a disputa caiu um
pouco de intensidade, devido o
calor e também por algumas
substituições realizadas pelas
duas equipes, devido os des-
gastes dos atletas.

Com empate no tempo nor-
mal o jogo foi decidido nas pe-
nalidades. O Ouro Verde levou
a melhor na segunda série de
cobranças e fez 3 a 2 e con-
quistou o título de campeão,
levando o Troféu José Apare-
cido Rodrigues, em homena-

gem ao desportista, "Zezinho do
Nacional". A equipe de Arce-
burgo também comemorou o
vice-campeonato e levou um
troféu. A organização do cam-
peonato premiou ainda a
equipe mais disciplinada, o ar-
tilheiro e o goleiro menos va-
zado da competição.

De acordo com José Ro-
berto Gonçalves a disputa do
campeonato já existe há mais
de 10 anos e é realizado com
muita dedicação. "A gente faz
por que gosta e já são 13 anos
que estamos batalhando com
apoio dos amigos daqui de Pa-
raíso e da região, graças a
Deus finalizamos bem mais

este torneio", disse. Ele elogiou
ainda todas as equipes, com
atletas, dirigentes, equipes de
arbitragens e colaboradores.
"Fica o nosso muito obrigado
a todos que participaram e nos
ajudaram de uma forma ou de
outra", agradeceu.

O campeonato está em sua
13ª edição e neste ano tem em
disputa o troféu "Zezinho do
Nacional" em homenagem ao
desportista José Aparecido
Rodrigues. "Quero agradecer a
todas pessoas que tem colabo-
rado com a organização da
competição e tem nos ajudado
neste evento", relatou José
Roberto Gonçalves.

A Intelli Paraíso disputan-
do os primeiros lugares na ta-
bela de classificação da Liga
Paulista de Futsal recebeu a
equipe do Yoka de Guarati-
nguetá pela terceira rodada da
competição. Jogando na Arena
João Mambrini, o time da casa,
venceu com facilidade 3 a 0.
O resultado mantém o time de
Paraíso entre os primeiros co-
locados no campeonato.

Até o início da rodada a
Intelli era uma das equipes que
estava ocupando a vice-lide-
rança da Liga Paulista de Futsal,
com seis pontos em dois jogos.
O time havia vencido o Santo
André fora de casa e também
o Mogi das Cruzes na Arena.
Para manter entre as equipes
da ponta de cima da tabela o
time de Paraíso recebeu o
Yoka, do Vale do Paraíba, equi-
pe comandada pelo técnico
Bruno Murari para mais um
desafio.

A Intelli aproveitou bem a
boa fase na Liga Paulista e não
vacilou diante da sua torcida.
O time da casa dominou o jogo
e se impôs dentro de quadra
fazendo valer seu melhor con-
junto.  Com gols de Vitor, Rick
e Denílton (contra), a Intelli se
manteve entre as equipes mais

Intelli Paraíso vence o Yoka
e segue invicta na LPF

Embalada Intelli Paraíso em boa fase vem de três vitórias seguidas na LPF

Gustavo Cezarino

bem classificadas e agora soma
nove pontos ganhos, junto com
a AABB que tem melhor saldo
de gols. A liderança da compe-
tição é do Pulo do Gato de Cam-
pinas, que com um jogo a mais
tem 10 pontos ganhos.

Se de um lado, as coisas

caminham bem para a Intelli,
do outro, o time de Guaratin-
guetá (Vale do Paraíba), amar-
ga a 15ª posição, com três jo-
gos e três derrotas.

A próxima partida da Intelli
pela LPF será no próximo dia
11. O time de Paraíso irá até

Taubaté, no Vale do Paraíba,
onde enfrentará o time da casa
no Ginásio da Vila Aparecida,
às 19h30.

Antes, porém, a Intelli re-
cebe em casa o Joinvile no dia
8, em mais uma rodada pela
Liga Nacional, às 20h15.
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CAMPANHA DO AGASALHO
“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SILVEIRAVEIRAVEIRAVEIRAVEIRA”””””

Com a proximidade do inverno o Grupo Raio de Luz
promove a Campanha do Agasalho para atender

pacientes carentes no Hospital Gedor Silveira.
Contamos com sua generosa ajuda.
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Por João Oliveira

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP) está engaja-
da no enfrentamento aos índi-
ces de roubo e furto de café na
região no período da colheita.
Para isto, na próxima segunda,
7, acontece no auditório da As-
sociação encontro que deve
reunir setores ligados à segu-
rança no município e produto-
res rurais. Também será apre-
sentado convênio da Acissp
com empresa responsável por
rastreamento de cargas e que
pode ajudar no combate a essa
realidade sofrida por produto-
res da região durante o perío-
do.

De acordo com o presiden-
te da Acissp, Ailton Rocha de
Sillos, a Associação vem lutan-

Iniciativa da ACISSP pretende
coibir ação de furtos e roubo de

café em período de colheita
do desde o último ano para con-
seguir realizar um trabalho de
monitoramente de sacas de café
e, diante desses esforços, a
Acissp conseguiu firma convê-
nio com uma das empresas
mais especializada do país nes-
te ramo. "Ela consegue monito-
rar a carga da fazenda até o ar-
mazém. Se ela for extraviada,
essa empresa consegue
localizá-la em qualquer parte do
país, para isto basta o produtor
implantar esta 'isca' em meio a
sua produção", conta.

Sillos disse que já está fe-
chado o convênio, mas comen-
ta que no último ano, quando o
esse convênio estava encami-
nhando, poucos produtores à
época manifestaram interesse.
"Talvez porque estivesse 'mui-
to' em cima e o produtor não
estivesse preparado para este
investimento. Porém, este ano

iremos mostrar novamente esta
saída que pode vir a dificultar a
vida desses criminosos. Agora,
na safra, valerá muito a pena",
avalia o presidente da Acissp.

Segundo Ailton Sillos esta é
uma ação que também facilita
os trabalhos das polícias Civil
e Militar, na busca para identi-
ficar e prender essas quadrilhas
que a cada ano tem especializa-
do mais e mais no roubo de
cargas de café, não sendo pre-
sos pelo crime cometido.
"Como a safra está prestes a
começar novamente, iremos
realizar essa reunião que deve
contar com grande parte dos
produtores da região, além da
PM e PC para iniciar esse pro-
cesso de recomendações de
medidas preventivas".

O presidente da Acissp res-
salta ainda que, diante da inten-
sificação de medidas para evi-

tar roubos a banco, criminosos
têm se voltado para o roubo de
produções cafeeiras. "Acaba se
tornando um negócio melhor
para esses bandidos, tendo em
vista que bancos se precaveram
tanto, que esses bandidos não
tem tido tanta facilidade nos
roubos às agências", acrescen-
ta. Sillos relata ainda que é mui-
to baixo o investimento propos-
to para adesão do convênio. "O
produtor pode comprar ou até
mesmo alugar essa 'isca', que
é o rastreador, pelo tempo que
ele quiser. E não vale apenas
para a saca de café, também
pode ser adquirido para o ma-
quinário agrícola, por exemplo.
Essa ação é um caminho que
encontramos para minimizar os
prejuízos e ficarmos mais pre-
parados para qualquer eventual
situação do tipo", completa o
presidente da Acissp.

Encerram-se na próxima
quarta-feira, 9 de maio, as ins-
crições para concurso do Cor-
po de Bombeiros Militar de
Minas Gerais. O concurso, que
irá oferecer 30 vagas para o
Curso de Formação de Ofici-
ais Bombeiro Militar (CFO),
terá 27 vagas destinas a candi-
datos do sexo masculino e 3
vagas para as candidatas do
sexo feminino. O CFO será
realizado na região metropoli-
tana de Belo Horizonte, sob a
coordenação da Academia de
Bombeiros Militar (ABM), ten-
do a duração mínima de 3
anos, com início previsto para
fevereiro de 2019.

Conforme edital, o curso é
realizado em período integral,
com regime de dedicação ex-
clusiva e atividades escolares
extraclasse após às 18h, inclu-
sive aos sábados, domingos e
feriados. As provas objetivas
serão aplicadas no dia 10 de

Prazo para inscrições
em concurso do

Corpo de Bombeiros
se encerra na

próxima quarta
junho de 2018, em Belo Hori-
zonte. Os candidatos ainda fa-
rão exames de saúde e psico-
lógico, além de testes de avali-
ação física e toxicológico. O
valor da taxa de inscrição para
o concurso é de 177,49.

As condições, requisitos e
exigências de ingresso para o
candidato estão especificados
no edital que poderá ser
acessado na página virtual dos
bombeiros: www.bombeiros.
mg.gov.br. As inscrições serão
feitas exclusivamente pela
internet no do site "www.
gestao de concursos.com.br",
até o próximo dia 9.

Para maiores informações
os candidatos poderão tam-
bém comparecer na sede do
2º Pelotão de Bombeiros Mili-
tares em São Sebastião do
Paraíso, localizado à avenida
Oliveira Rezende, 1300, Vila
Operária, ou pelo telefone
3531-6303.

Belo Horizonte  abrigará dos
dias 2 a 5 de maio o Congres-
so Nacional dos Magistrados
da Justiça do Trabalho -
Conamat. O evento é uma rea-
lização bienal da Associação
Nacional dos Magistrados da
Justiça do Trabalho Anamatra)
e, em sua 19ª edição, conta
com a parceria da Associação
dos Magistrados da Justiça do
Trabalho da 3ª Região (Amatra
3/MG).

O maior evento da Magis-
tratura do Trabalho reúne cer-
ca de 600 participantes, entre
ministros, juízes, desembarga-
dores, advogados, procurado-
res,  estudantes de Direito e en-
tidades da sociedade civil de
todo o país para debater tema
"Horizontes para a Magistratu-
ra: Justiça, Trabalho e Previ-
dência"

A presidente do Supremo
Tribunal Federal, ministra
Carmén Lúcia, é uma das pre-
senças confirmadas para a so-
lenidade de abertura, que acon-
tece no dia 2 de maio, a partir
das 19 horas, no Ouro Minas
Palace Hotel. Também estarão
presentes o presidente do Tri-
bunal Superior do Trabalho,
ministro João Batista Brito Pe-
reira, o diretor da Organização
Internacional do Trabalho (OIT
Brasil), Martin Hahn, entre ou-
tras autoridades do Judiciário
e do Governo do Estado de
Minas Gerais. O ministro do
STF Dias Toffoli é outra parti-
cipação confirmada em confe-
rência no dia 4 de maio, às
9h30, com o tema "Horizonte
próximo para a Magistratura".

Além de painéis e conferên-
cias, a programação do Cona-

mat contará com o debate de
138 propostas de teses, núme-
ro recorde entre todas as edi-
ções do Conamat, que foram
apresentadas por juízes do Tra-
balho e entidades da sociedade
civil sobre temas atuais para o
Poder Judiciário. Um desses
temas é Lei 13.467/2017, rela-
tiva à reforma trabalhista, em
questões como teletrabalho,
terceirização e o contrato de
trabalho intermitente. Também
serão discutidas questões refe-
rentes à carreira dos magistra-
dos e à reforma da Previdên-
cia.

"Não temos respostas pron-
tas. Nem desejamos tê-las. De-
sejamos, sim, construí-las",
anuncia o presidente da Anama-
tra, juiz Guilherme Guimarães
Feliciano. O magistrado expli-
ca que o resultado do evento,

Belo Horizonte sediará evento da
Magistratura do Trabalho com
participação de autoridades

após a deliberação final das te-
ses em Plenária, marcará a atu-
ação política da Anamatra, que
hoje reúne cerca de quatro mil
juízes do Trabalho em todo o
Brasil, em uma representati-
vidade de mais de 90% da Ma-
gistratura do Trabalho.

O evento será transmitido,
ao vivo, no canal da TV Ana-
matra no Youtube:https://www.
youtube.com/tvanamatra

Confira a programação
completa em www.anamatra.
org.br/conamat

Serviço: O que? 19º Con-
gresso Nacional dos Magistra-
dos da Justiça do Trabalho -
CONAMAT

Quando?  2 a 5 de maio
(abertura às 19 horas do dia 2)

Onde? Ouro Minas Palace
Hotel - Belo Horizonte (MG)

Ministra Carmén Lúcia está entre as presenças confirmadas

Está agendada para a quin-
ta-feira, 3 de maio, a inaugura-
ção do Centro Socioeducativo
de Passos, popularmente co-
nhecido como Casa do Menor.
O anúncio foi feito pelo depu-
tado estadual Cássio Soares,
quem trabalhou desde o início
para que o local fosse
viabilizado pelo Governo do
Estado. Esse é o primeiro local
para acolhimento de menores
infratores do Sul de Minas Ge-
rais. O investimento total foi de
R$ 4,2 milhões.

Durante o período da ma-
nhã de sexta-feira, 27 de abril,
foram entregues os colchões e
equipamentos para o acolhi-
mento dos menores em confli-
to com a lei. A Casa do Menor
vai atender 40 jovens que irão
dispor de uma ampla estrutu-
ra, composta por profissionais
especializados - que já estão
atuando.

“As nossas Polícias Civil e

Casa do Menor será inaugurada
quinta-feira em Passos

Militar terão estrutura para abri-
gar esses menores infratores
que estão tirando o sossego da
nossa comunidade. A Casa do
Menor já é realidade”, garante
o deputado.

Em busca de melhorias para
a segurança no município de
Passos, o deputado Cássio So-
ares liderou a comitiva que es-

teve em diversas reuniões com
a Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública, e assegurou os
investimentos necessários para
a Casa do Menor. “Toda gran-
de conquista vem através de
muita luta e de grande supera-
ção de dificuldades. Esse é o
meu papel enquanto represen-
tante da população”, ressaltou.

O Centro Socioeducativo
localizado na Avenida Breno
Soares Maia, bairro Belo Hori-
zonte, será gerido em sistema
de cogestão pelo Instituto Ju-
rídico para Efetivação da Cida-
dania – IJUCI. A entidade re-
cebeu, depois de muitas co-
branças de Cássio Soares, no
dia 22 de março, os R$ 2,2
milhões necessários para a
contratação dos agentes e com-
pra dos equipamentos neces-
sários para o início das ativi-
dades.

O deputado Cássio Soares
foi o responsável pela media-
ção do assunto junto ao Gover-
no de Minas. Segundo ele, de-
pois de insistentes cobranças,
conseguiu a sensibilização das
autoridades responsáveis para
a necessidade do investimen-
to, já que será o primeiro Cen-
tro Socioeducativo do Sul de
Minas Gerais.

(Ascom Cássio Soares)
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O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira, e secretária municipal
de Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges visita-
ram a Central de Tratamento
de Resíduos (CTR) que inte-
gra uma Parceria Pública Pri-
vada (PPP) com a Prefeitura
em Piracicaba. No local funci-
ona uma moderna usina de tra-
tamento de resíduos que utili-
za a mais moderna tecnologia
para o atendimento no setor.
Mais de 30 municípios daque-
la região, no interior paulista,
estão se reunindo em consór-
cio e estabelecendo parcerias
na destinação final dos resídu-
os sólidos.

A comitiva inicialmente reu-
niu-se com o prefeito de
Piracicaba, Barjas Negri que
falou sobre o empreendimento
criado pela Prefeitura em 2005
através de uma PPP. "A CTR é
a primeira do Brasil homologa-
da com licença definitiva para
receber 1.000 toneladas/dia a
partir do final deste mês
(abril)", anuncia. A central re-
ceberá a partir do final deste
mês material de mais de 30 ci-
dades da região.

O secretário de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), José
Otávio Menten, acompanhou o
grupo na visita, conduzida pelo
presidente da Ambiental, Ger-
son de Grutolla. "Para
Piracicaba é uma honra rece-
ber visitantes dessas importan-
tes cidades de Minas Gerais,
além dos técnicos da Funda-
ção Renova, que busca solu-
ções ambientais para os muni-
cípios que sofrem com o rom-
pimento da barragem", disse.
Além de apresentar a estrutura
disponível no CTR, nós tam-
bém trocamos experiências
sobre atividades semelhantes
que estão em desenvolvimento
em outras regiões do Brasil",
observou Menten.

O prefeito Walker Américo
anunciou que pretende se reu-
nir com chefes de municípios
da região de Paraíso para im-
plantar o modelo de PPP que
viu em Piracicaba. "Já temos
licença de operação, coleta se-
letiva, aterro, mas a operação
propriamente dita não temos e
precisávamos conhecer, em
especial, essa PPP. Ficamos
encantados com a forma com
que é feito o tratamento de re-
síduos aqui em Piracicaba.
Após essa visita vamos reali-
zar uma reunião para implan-
tar em nosso município, agre-
gando vizinhos", disse Walki-
nho.

A secretária de Meio Ambi-
ente em Paraíso, Yara Borges
destacou que "a central é com-
pleta onde a preparação e
destinação dos resíduos do-
mésticos é desenvolvido em
todas as etapas", explica. Ela
ressalta que é Minas Gerais a
Legislação não permite a inci-
neração deste tipo de material.
"É um trabalho fantástico des-
de a coleta, varrição e poda.
Eles aproveitam tudo com a
reciclagem e a produção de
composto orgânico e apenas
20% do material que é coleta-
do vai para o aterro", descre-
ve.

Yara ressalta que Paraíso e
os municípios vizinhos têm a
proposta de fazer um arranjo
regional e este é um dos moti-
vos da visita a Piracicaba.
"Logicamente que a nossa rea-
lidade é bem diferente, mas
podemos seguir o exemplo e o

Prefeito e secretária de Meio Ambiente
de Paraíso visitam CTR de Piracicaba

Lideranças da região foram recebidos pelo prefeito
Barjas Negri, em seu gabinete em Piracicaba

modelo deles tentando fazer
algo reservada as devidas pro-
porções, já que o volume de
resíduos da nossa região é in-
ferior a 100 toneladas/dia", es-
clarece.

O trabalho realizado em
Piracicaba é tido como inédito
no Brasil porque aqui se con-
templa desde a coleta,
seletividade e disposição final.
O tratamento é feito em duas
etapas: biodigestão e CDR
(Combustível Derivado de Re-
síduos), que é levado para
gaseificação e depois transfor-
mado em energia - ou elétrica
ou a vapor saturado. A de va-
por saturado é o nosso objetivo
para atendermos as fábricas da
Hyundai e da Mercedes Bens,
que utilizam esse vapor para a

pintura de carros, uma nova
tecnologia", explicou Grutolla.

CAMINHO CERTO
Ainda segundo Walker pelo

que foi visto e ficou bastante
claro, somente deve ir para o
aterro o material que realmen-
te for descartado. "O objetivo
é fazer o aproveitamento má-
ximo de tudo que é coletado
seja com reciclável, com a
transformação em material or-
gânico. É possível tratar o lixo
e aproveitar o que for possível
para fazer dinheiro", acrescen-
ta. Junto com a secretária Yara
ele defende que o município
tem feito seu papel e existe a
preocupação da administração
em cuidar bem do meio ambi-
ente em Paraíso.

A secretária enfatizou que

existe um plano regional em
fase de formatação e que o tra-
balho desenvolvido tem rumo
e direção. "Como já foi dito, já
avançamos várias etapas. É
gratificante perceber que
estamos no caminho certo com
todas as ações que estão sen-
do feitas desde as campanhas
educativas e de conscientiza-
ção da comunidade, a coleta
seletiva e o manejo correto do
aterro", completa.

O município e as cidades
vizinhas iniciaram o desenvol-
vimento de ações de maneira
consorciada para a terceirização
da operação do aterro sanitário,
a construção de nova platafor-
ma para que seja dada a desti-
nação correta dos resíduos dos
municípios consorciados.

Denis Menezes

A Central de Tratamento
de Resíduos Sólidos (CTR)
que está construída por meio
de Parceria Público Privada
(PPP) pela Piracicaba Amb-
iental está em operação há
cinco anos. Ela é formada
através do consórcio das em-
presas Enob - Engenharia
Ambiental Ltda. e Kuttner
GMBH & CO.KG, esta últi-
ma, empresa alemã detento-
ra da tecnologia que está fi-
nalizando a implantação da
usina de tratamento e tem a
participação da Prefeitura. O
complexo denominado Eco-
parque, está localizado no
Bairro Palmeiras, rodovia
Deputado Laércio Corte (SP-
147) criado para o reaprove-
itamento de resíduos orgâni-
cos e inorgânicos.

Além da construção da
Usina de Tratamento de Re-
síduos Urbanos, da Central de
Triagem de Materiais Reci-
cláveis e as instalações ope-
racionais, a Piracicaba Ambi-
ental realiza a coleta de resí-
duos domésticos, recolhi-
mento da coleta seletiva, ex-
pandida para 100 % da área
urbana, além do serviço de
recolhimento de inservíveis
Cata Cacareco e varrição de
vias públicas, sacolões, pra-
ças e jardins. Com investi-
mento de R$ 250 milhões, o
empreendimento contrato em
forma de PPP iniciado em
2012, no valor de R$ 1,8 bi-
lhão por 20 anos. A empresa
Kuttner GMBH & CO.KG
que integra a PPP utiliza tec-
nologia de ponta, equipamen-
tos e respaldo técnico de

empresas da Itália, Alemanha e
Finlândia.

O assessor técnico da Pre-
feitura, engenheiro Carlos
Ambrosano, explicou sobre
classificação do empreendi-
mento. "A CTR é a primeira do
Brasil homologada com licen-
ça definitiva para receber 1.000
toneladas/dia. É algo inédito no
Brasil porque aqui se contem-
pla desde a coleta, seletividade
e disposição final. O tratamen-
to é feito em duas etapas:
biodigestão e CDR (Combus-
tível Derivado de Resíduos),
que é levado para gaseificação
e depois transformado em ener-
gia - ou elétrica ou a vapor
saturado. A de vapor saturado
é o nosso objetivo para aten-
dermos as fábricas da Hyundai
e da Mercedes Bens, que utili-
zam esse vapor para a pintura
de carros, uma nova tecnolo-
gia", explica.

A previsão é de que até
outubro, Piracicaba deverá
atingir 400 toneladas/dia.
Além deste volume gerado
por dia na cidade, a Central
está apta para tratar e trans-
formar em biogás e CDR
(Combustível Derivado de
Resíduo), até 2.000 toneladas
de lixo/dia. O empreendi-
mento tem a capacidade de
atender cerca de 30 municí-
pios do chamado Aglomera-
do Urbano e mais oito do
Consimares (Consórcio
Intermunicipal de Manejo de
Resíduos Sólidos). Com 550
mil m² e modernas instala-
ções, o Ecoparque atende in-
tegralmente o que preconiza
o Plano Nacional de Resídu-
os Sólidos (Lei 12.305/
2010). O Plano estimula a
parceria entre os municípios
pois não há como ter um in-
vestimento desta natureza.

Com investimentos de R$ 250 milhões CTR
pode processar duas toneladas de lixo/dia

Centro de tratamento de resíduos utiliza tecnologia
de ponta para processamento de resíduos

Denis Menezes

O Ministério da Educação
prorrogou para 23 de maio o
prazo para a pré-seleção dos
candidatos participantes da lista
de espera do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies) e do
Programa de Financiamento
Estudantil (P-Fies).

Inicialmente a data final
seria 25 de abril, mas a Se-
cretaria de Educação Superi-
or (Sesu) do MEC alterou a
data para que todos os estu-
dantes pré-selecionados pos-
sam complementar a sua ins-
crição.

A contratação do financia-
mento só pode ocorrer após a

MEC prorroga
para 23 de maio

pré-seleção da lista
de espera para o FIES

complementação das informa-
ções. Poderão ser financiados
os cursos de graduação com
conceito maior ou igual a três
no Sistema Nacional de Avalia-
ção da Educação Superior
(Sinaes), ofertados pelas insti-
tuições de ensino superior par-
ticipantes do Fies.

No total, em 2018, o núme-
ro de vagas chegará a 310 mil.
Dessas, 100 mil terão juro zero
para os estudantes que com-
provarem renda per capita men-
sal familiar de até três salários
mínimos. Obtenha mais infor-
mações na página do Fies.

(Ascom MEC)
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A Prefeitura de Jacuí foi um
dos 12 municípios de Minas
Gerais que conseguiu liminar
contra os atrasos dos repasses
do Estado às administrações
municipais mineiras referentes
ao ICMS de 2017. O trabalho
da Associação Mineira de Mu-
nicípios (AMM) começa a apre-
sentar resultados com as
liminares positivas concedidas
aos municípios. Em São Sebas-
tião do Paraíso, o prefeito Wal-
ker Américo Oliveira confirmou
que já solicitou à Procuradoria
Jurídica um estudo para ingres-
sar com ação na Justiça visan-
do receber os recursos retidos
indevidamente.

As ações judiciais foram
movidas pelas próprias prefei-
turas com apoio da AMM e,
com o resultado das liminares,
há a garantia de não haver mais
atrasos nas transferências fu-
turas. As decisões também são
importantes para o julgamento
de méritos para o recebimento
de juros e correções dos atra-
sos decorrentes desde setem-
bro de 2017, hoje, com valor
estimado em mais de R$ 200
milhões. A associação já entrou
com outras ações junto ao Tri-
bunal de Contas do Estado e
também com uma ação direta
de inconstitucionalidade (Adin)
junto ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) com o objetivo de
assegurar os direitos dos mu-
nicípios.

Para o prefeito de Jacuí,
Geraldo Magela a decisão em
favor de seu município foi de
extrema importância. "Tivemos
uma decisão positiva graças ao
apoio da AMM. Estamos res-
guardados e esperamos que
mais municípios consigam de-
cisões favoráveis, comprovan-
do os atrasos e garantindo o
recebimento dos juros e cor-
reções não pagos", afirmou.
Além de Jacuí, na região tam-
bém o município de São Pedro
da União, obteve o benefício da
liminar. A decisão inicial tam-
bém atende ainda as prefeitu-
ras de Chalé, Cruzília, Nepo-

muceno, Pitangui, Lajinha,
Araguari, Jeceaba, Juiz de Fora,
Itajubá e Ritápolis. Mais de 160
municípios impetraram ação na
justiça e aguardam decisões. O
Estado de Minas Gerais já foi
citado em cinco casos e um dos
exemplos é Jacuí e São Pedro
da União. O Governo de Mi-
nas pode recorrer.

Conforme as decisões, as
liminares reconheceram que os
repasses de ICMS e outros
impostos, pelos estados da Fe-
deração em favor dos municí-
pios, são obrigações constitu-
cionais, sendo vedada a reten-
ção, à exceção dos casos ex-
pressamente permitidos. Se
houve a arrecadação, não tem
justificativa para não repassar
a parcela devida ao município,
sendo ilegal a retenção. Ainda
que haja uma crise econômi-
co-financeira, o Estado não
pode deixar de repassar o va-
lor, pois não pode usar recur-
so alheio para pagar suas des-
pesas. Vale destacar ainda que
o município também enfrenta
essa crise e, com isso, precisa

Jacuí obtém liminar contra
o Estado pelos atrasos nos

repasses do ICMS

Prefeito de Jacuí, Geraldo Magela torce para que outros
municípios como Paraíso consigam posição favorável

Denis Menezes

arcar com recursos próprios
todos os gastos de competên-
cia da administração municipal.

Em situação semelhante em
relação o prefeito de São Se-
bastião do Paraíso tem partici-
pado de várias ações realizadas
pela AMM e outros eventos de
cobrança de um posiciona-
mento do governo quanto aos
atrasos nos repasses. "Já fiz
cobrança direta e pessoal, te-
mos participado ativamente dos
movimentos municipalistas e
de tantas outras medidas, in-
clusive junto a Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, os
tribunais. O nosso jurídico tam-
bém deverá ingressar com uma
ação semelhante para garantir
aquilo que o Município tem por
direito a receber e que está sen-
do injustamente retido pelo Es-
tado", anuncia Walker Américo.

A resposta obtida pelos mu-
nicípios que obtiveram liminar
na Justiça comprova, mais uma
vez, a luta da Associação con-
tra a dívida do Governo com os
municípios mineiros, acumula-
da em mais de R$ 5 bilhões.

O vereador Vinício Scara-
no anunciou na tarde de se-
gunda-feira,30 de abril, ter
recusado o convite para as-
sumir a Secretaria Municipal
de Esporte, Cultura e Lazer.
Ele foi convidado para o car-
go após a saída de Tomás
Salviano Martins, na sexta-
feira, 27. O prefeito Walker
Américo Oliveira disse ao
Jornal do Sudoeste que res-
peita o ponto de vista de Vi-
nício, e que já aguardava con-
firmação de outro convidado
para dirigir a secretaria.

A mudança na SME tem
causado um grande alvoroço
no setor esportivo da cidade,
após o anúncio da saída de
Tomás Martins. Em vídeo o
ex-secretário anunciou a saí-
da do cargo e agradeceu ao
prefeito Walker, os amigos da
administração e a equipe de
trabalho pelo apoio e empe-
nho nas ações e projetos que
foram desenvolvidas. Segun-
do informações ele voltaria a
atuar como fisioterapeuta no
setor de Saúde da Prefeitura,
cargo em que é concurs-ado.

Com a saída de Tomás, o
prefeito Walker convidou o
vereador Vinício Scarano
para assumir a Secretaria de
Esporte, por sua ligação com
o setor. Ainda na sexta-feira,
27, Vinício falou com a repor-
tagem por telefone, confirmou
o convite e disse que estava
estudando a situação. Caso
ele aceitasse, teria de afastar
do cargo de vereador e em
seu lugar assumiria, o suplente
Marco Antônio Vitorino, o
Marcão da Ambulância.

Na tarde de segunda-fei-

ra, 30, Vinício emitiu um co-
municado em que anunciou a
recusa pelo convite para ser
secretário de esporte. Eleito
no pleito de 2016 com 924
votos, Vinício Scarano, do
Partido Solidariedade, foi o
nono vereador mais votado.
Ele agradeceu o convite no
qual se disse honrado, mas
justificou que pesou em sua
decisão o trabalho que tem

realizado no Legislativo como
vice-presidente da casa e as
funções que desempenha “A
decisão de não aceitar assu-
mir a secretaria é de total res-
ponsabilidade minha”, anun-
ciou, para em seguida dizer
que continuará atuando nas
áreas que tem como priori-
dade. “Todos sabem que es-
tou focado em priorizar a Edu-
cação, o Esporte e a Cultu-

ra, saídas para um futuro me-
lhor”, acrescentou. Confira a
íntegra da nota do vereador
no quadro abaixo.

O prefeito Walker Amé-
rico disse ter entendido o
posicionamento do vereador.
Ele antecipou que já fez o
convite a outra pessoa, mas
preferiu não revelar o nome
pelo fato da pessoa estar
exercendo outra função e que

a mesma precisa resolver pri-
meiro e que estava aguardan-
do a resposta.

Desde o início da admi-
nistração já ocorreram qua-
tro trocas de pessoas ligadas
às secretarias do Governo
Municipal. Ainda no ano pas-
sado, Luiz Fernando de Sou-
za, deixou o Setor de Comu-
nicação, sendo substituído
por Susana de Paula Souza.
No final de 2017, a contado-
ra Denise Eliane Mavel Cân-

dido Paschoini, deixou a pas-
ta do Planejamento e Gestão
e deu lugar a Alfredo Dias da
Silveira, que respondia pela
Gerência Contábil. A vice-
prefeita Dilma Aparecida de
Oliveira, que havia assumido
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, há cerca de um
mês pediu afastamento do
cargo, visando uma possível
candidatura à deputada esta-
dual. Marcelo São Julião vem
respondendo pela secretaria.

COMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADO
Confira a íntegra do anuncio do vereador Vinício

Scarano a recusar a Secretaria Municipal de
Esporte:

“Olá pessoal, espero que estejam todos bem!
Venho através deste, comunicar a minha decisão
referente à Secretaria Municipal de Esporte e
Cultura.

Primeiro gostaria muito de agradecer ao
prefeito Walker pelo convite, honrado de verdade
por esta oportunidade e confiança.

No entanto, pesa muito em minha decisão estar
em exercício de um mandato na Câmara
Municipal, do qual fui eleito pela sociedade. Além
disso, no momento, tenho funções importantes no
poder legislativo, como a relatoria da Lei Orgânica
e presidindo a Escola do Legislativo.

A decisão de não aceitar assumir a secretaria
é de total responsabilidade minha, e desejo do
fundo do meu coração que o próximo gestor
priorize os investimentos no esporte e na cultura,
setores que só levam alegria para as pessoas,
principalmente os mais carentes.

Todos sabem que estou focado em priorizar a
Educação, o Esporte e a Cultura, saídas para um
futuro melhor!

Espero que todos entendam minha decisão!
Grande abraço a todos e ótima semana!

VINICIO SCARANO
Vice Presidente da Câmara Municipal

de São Sebastião do Paraíso”

Vereador Vinício Scarano recusa
Secretaria de Esporte e Cultura

Vereador argumenta que pretende dar continuidade
em suas atuações pelo Legislativo

Arquivo
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Cinco produtores rurais as-
sinaram na tarde de sexta-fei-
ra,27, na Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso contratos
com a Caixa Econômica Fede-
ral (CEF) para o financiamento
da construção de casas popula-
res. A iniciativa desenvolvida em
conjunto entre a Prefeitura, os
deputados Antônio Carlos
Arantes, Carlos Melles teve ain-
da a participação da Secretara
Municipal de Desenvolvimento
Agropecuário (Sedeagro) e a
Agência de Desenvolvimento
Sustentável do Lago de Furnas
(Adeslago). Com recursos do
Governo Federal estão sendo
disponibilizados R$ 34 mil em
materiais de construção para a
execução das obras.

O prefeito Walker Américo
Oliveira e a secretária de Desen-
volvimento Agropecuário, Yara
de Lourdes Souza Borges, jun-
tamente com o chefe de Depar-
tamento de Agricultura, Marco
Aurélio Alves de Paula acompa-
nharam a assinatura dos docu-
mentos. Também estavam pre-
sentes o gerente da CEF, Sér-
gio Donizete de Souza e o as-
sessor do deputado Arantes,
Bruno Lemos. "Agradeço a co-
laboração e ao apoio de todos
que contribuíram para que este
trabalho fosse desenvolvido
aqui em Paraíso possibilitando
a realização do sonho da casa
própria para estes contempla-
dos", disse o prefeito.

Walker ressaltou que sua

administração tem empenhado
em promover ações que bene-
ficiem o setor. "Temos respon-
sabilidade, estamos trabalhando
sem recursos, com vários pro-
jetos, incentivando a produção
agrícola, na manutenção das
estradas mesmo com equipa-
mento sucateado e que estamos
recuperando", observa. O pre-
feito enfatizou que sente orgu-
lho em atuar em defesa do se-
tor. "Temos de resgatar coisas
boas e as ruins descartamos",
disse.

A secretária Yara Borges
enfatizou a atuação em conjun-

to e a parceria de vários setores
para proporcionar mais este
benefício para a comunidade.
"Estamos trabalhando em vári-
as frentes dentro da área de
agropecuária e a assinatura des-
tes contratos é mais uma vitó-
ria que a administração obtém e
nós da secretaria ficamos mui-
tos felizes por estas pessoas
estarem sendo beneficiadas",
disse.

Durante o evento foram as-
sinados os contratos dos pro-
dutores João Luiz Carmozini,
Reni Aparecida Faria, Francis-
co Alves Neto e Alexandre Ta-

deu de Faria, de Paraíso. Tam-
bém assinou a produtora rural
Antônia Aparecida Silva, de São

Tomás de Aquino. Morador na
região da Água Limpa, João
Luiz falou de sua satisfação.

"Estou muito contente, houve
um tempo de espera, mas es-
tou feliz porque deu tudo cer-
to", comemora. Francisco
Alves, morador na região do
Barreiro, também está feliz. "É
um sonho que vou realizar e se
Deus quiser espero ainda neste
ano poder morar na nova casa",
afirma.

As casas serão construídas
através do Programa nacional
de habitação Rural (PNHR) que
é integrado ao projeto "Minha
Casa Minha Vida Rural". A Cai-
xa Econômica Federal é o agen-
te financeiro que vai disponibi-
lizar os recursos para a cons-
trução das residências.  Cada
imóvel possui 67 m² de cons-
trução distribuídos entre três
dormitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, área de serviço e varan-
da.

Os produtores entram com
uma contrapartida que é dividi-
da em parcelas e também com
a mão de obra.

Produtores assinam contrato para
construção de casas na zona rural

Com assinatura dos contratos autorização para início das construções deve ser autorizada em 20 dias

Roberto Nogueira

O período de vacinação do
rebanho é considerado crítico
por muitos produtores. Mas,
como preparar a fazenda para
que a imunização ocorra de
forma efetiva e sem causar
prejuízos?

De acordo com médico-
veterinário Renato dos Santos,
consultor de manejo racional
da Beckhauser, é necessário
planejar a vacinação com an-
tecedência. Uma das primeiras
medidas a serem tomadas é
revisar as instalações do cur-
ral para o manejo da vacina-
ção.

Segundo o especialista, o
produtor deve fazer uma revi-
são completa no local onde
será feita a vacinação. “O ideal
é percorrer o caminho por onde
passam os animais, verifican-
do onde podem lesionar-se
com pregos salientes, pedras,
buracos, pontas de tábuas, ara-
mes, vidros, agulhas ou aspec-
tos que dificultem sua condu-
ção, como sombras e objetos
no caminho Esses problemas
devem ser corrigidos imedia-
tamente.

Manter o piso limpo e seco
também é uma medida simples

que diminui bastante os riscos
de acidentes”, orienta Renato.

Outra recomendação é que
as porteiras também sejam
verificadas se estão abrindo e
fechando com facilidade, além
de fazer uma boa revisão nos
equipamentos de contenção
para que a vacinação ocorra de
forma eficiente. A contenção
deve estar limpa, lubrificada e
com todas as peças funcionan-
do corretamente. “Muitas ve-
zes, o produtor faz tudo certo
com relação aos medicamen-
tos, conservação, higiene, trei-
namento da equipe, porém se
esquece de olhar como está sua
infraestrutura, que é um fator
determinante para o rendimen-
to do trabalho. A preparação
das instalações resultará em
maior agilidade, menor risco de
acidentes para o pessoal e para
os animais e maior eficiência
do processo”, garante o médi-
co-veterinário. 

PREPARAR EQUIPE
É FUNDAMENTAL

Ter uma equipe de trabalho
afinada é fundamental para o
bom resultado do manejo e a
postura dos vaqueiros influen-

cia no comportamento dos lo-
tes. “É importante a equipe
entender que o manejo feito
com calma é mais produtivo e
que o planejamento também
ajuda muito a fazer o trabalho
render mais, ser mais tranquilo,
menos cansativo e mais segu-
ro”, ressalta Santos.

O veterinário orienta reunir
com antecedência os respon-
sáveis pelo trabalho, determi-
nando tarefas a partir dos se-
guintes questionamentos: Que
vacinas serão aplicadas? Quan-
do? Quais animais serão vaci-
nados? Onde a vacinação será
realizada? Quem fará? Como a
vacina será aplicada, segundo
os padrões de Boas Práticas de
Manejo?

“A vacinação é encarada de
forma negativa por muita gen-
te porque interfere na rotina do
manejo e pelas consequências
que uma aplicação mal feita
pode causar no rebanho. Po-
rém, com a aplicação dos con-
ceitos de manejo racional é
possível obter benefícios eco-
nômicos diretos, diminuir per-
da de doses e danificar menos
equipamentos”, finaliza.

(por Mariane Belasco)

Como preparar
a fazenda para a

campanha de vacinação
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Continua os buracos e sem calçamento nas Ruas Vereador Jaime Batista da Silva e Geraldo Duarte

Sebastião Tadeu Ribeiro

No dia 24 de março o “JS”
publicou matéria sob título “Ar-
roz com feijão” em termos ad-
ministrativos não pode faltar.
Nela foram mencionadas recla-
mações e pedidos de solução por
moradores no Jardim das Acá-
cias, nas ruas Geraldo Duarte,
Basilícia Maria de Oliveira, An-
tônio Caetano Pimenta e Verea-
dor Jaime Batista da Silva.

A justa reclamação se refe-
re à enormes buracos naquelas
vias públicas, onde infelizmen-
te não há pavimentação, há mais
de duas décadas.

O Jornal do Sudoeste foi
novamente procurado por um
morador inconformado com a
situação que continua a mesma.
Buracos enormes que estão di-
ficultando o trânsito de veícu-
los, a bem dizer, trechos quase
intransitáveis. Desta vez o se-
nhor Selvino Teixeira dos San-
tos que reside na rua Geraldo
Duarte, 225, disse que encon-

Ruas no Jardim das Acácias continuam
sem pavimentação e cheia de buracos

tra dificuldade para colocar seu
carro na garagem. Conforme
explica, por lduas vezes o para-
choque do veículo foi arreben-
tado devido ao buraco que exis-
te em frente sua residência.
“Sou pobre trabalhador e tive
que arcar com despesas em
funilaria para consertar os es-

tragos”.
Prosseguindo, disse que

“deu bobeira” e foi orientado
por um advogado, que caso
aconteça estrago novamente
por causa dos buracos a solici-
tar o registro de boletim de
ocorrência e ingressar na justi-
ça requerendo que a prefeitura

arque com as despesas por da-
nos materiais e morais.

Selvino pede que a prefei-
tura ao menos mande tapar as
crateras existentes. Ele explicou
estar com problemas de saúde
e afastado do trabalho, e os
buracos bem em frente à sua
casa e a falta de remédios na

farmácia popular da prefeitura,
estão lhe deixando “ainda mais
doente”, alega.

Constatamos que ele toma
remédio com receita controla-
da, que segundo alega, não têm
sido encontrados na farmácia
popular da prefeitura de São
Sebastião do Paraíso.

Há mais de um mês o “JS”
publicou a denúncia e pedido de
providências quanto a este pro-
blema existente em juras do
Jardim das Acácias, mas infe-
lizmente nenhuma providência
foi tomada até a conclusão des-
ta nova solicitação de morado-
res.

Pimentel anuncia ações para
valorização da pecuária

em Minas Gerais
O governador Fernando

Pimentel assinou na sexta-fei-
ra (27/4) em Uberaba, no Tri-
ângulo, decreto que institui a
Comissão de Estudos Estraté-
gicos para a Cadeia Produtiva
de Lácteos de Minas Gerais. O
evento ocorreu na sede da As-
sociação Brasileira de Criado-
res de Zebu (ABCZ), que or-
ganiza, a 84ª edição da Expo-
zebu, principal evento do setor
no país. O Governo do Esta-
do, por meio do Banco de De-
senvolvimento de Minas Gerais
(BDMG), também lançou uma
linha de crédito para apoiar pe-
quenos produtores rurais na
aquisição de matrizes de maior
valor genético.

A Comissão de Estudos Es-
tratégicos para a Cadeia Pro-
dutiva de Lácteos de Minas
Gerais terá como objetivo prin-
cipal a definição de um preço
de referência para o leite in
natura. Com isso, o Governo
do Estado busca valorizar a
produção do setor lácteo, be-
neficiando toda a cadeia pro-
dutiva e o consumo do produ-
to. 

“O Estado tem que, publi-
camente, prestar um tributo,
uma homenagem, aos produ-
tores rurais. Tenho certeza que
o agronegócio, a pequena pro-
dução agrícola e o produtor
rural têm muito a ver com esta
estabilidade, com essa sereni-
dade com que Minas Gerais
tem conseguido, a duras penas,
atravessar essa crise horroro-
sa que o Brasil está vivendo”,
afirmou Pimentel.

Segundo o governador, sua
gestão tem “se desdobrado
para atender às reivindicações
para o setor produtivo”. Como
exemplo, Fernando Pimentel
afirmou que a criação da Co-
missão vai permitir que se ob-
tenha, no estado, o preço de
referência do leite, melhoran-
do as expectativas dos produ-
tores. “Poderíamos ter feito
mais se essa crise não fosse tão
extensa como é, mas fizemos

muito. E, às vezes, as coisas
nem custam dinheiro, como a
criação da Comissão. Agora,
nós vamos caminhar para ter
o preço de referência, que é
uma demanda antiga do setor.
É uma decisão que melhora
muito a perspectiva do produ-
tor de leite”, analisou. 

O governador lembrou ain-
da que a ABCZ é hoje referên-
cia mundial em genética de
gado zebu. “O Brasil tem uma
importância histórica na ques-
tão genética. Hoje, a Índia não
tem mais o registro genealó-
gico. Nós é que temos o livro
mais antigo, de 1919. Então,
temos uma responsabilidade
mundial nesta questão e temos
sabido desempenha-la bem,
graças ao trabalho da ABCZ e
das outras associações. A ABCZ
é hoje um patrimônio do Brasil
e do mundo”, disse.

 
CONQUISTAS

O presidente da ABCZ,
Arnaldo Manoel de Souza Ma-
chado, lembrou que as medi-
das anunciadas irão atingir mi-
lhares de pequenos produtores.
“Neste ano teremos o +Gastro-
nomia, que será uma atração da
exposição. Sabemos a tradição
de Minas nesta área”, afirmou.

O presidente da Associação
Brasileira dos Criadores de

Girolando, Luiz Carlos Rodr-
igues, considerou o anúncio da
criação da comissão como um
momento histórico para Minas
Gerais.

A Comissão também será
responsável pelo acompanha-
mento e realização de estudos
sobre eventuais ocorrências de
importação ilegal de produtos
lácteos no Estado, além de ava-
liar e revisar a legislação regu-
ladora do setor. O grupo, co-
ordenado pelas secretarias de
Estado de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Seapa) e
de Fazenda (SEF), também
contará com a participação da
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Agrário (SEDA) e
das seguintes entidades: Empre-
sa de Pesquisa Agropecuária de
Minas Gerais (Epamig); Em-
presa de Assistência Técnica e
Extensão Rural de Minas Ge-
rais (Emater-MG); Fundação
João Pinheiro (FJP); Federação
da Agricultura e Pecuária do
Estado de Minas Gerais (Fa-
emg); Federação dos Trabalha-
dores na Agricultura do Esta-
do de Minas Gerais (Fetaemg);
Sindicato das Indústrias de
Laticínios do Estado de Minas
Gerais (Silemg); Federação das
Indústrias do Estado de Minas
Gerais (Fiemg); Federação das
Cooperativas Agropecuárias de

Leite em Minas Gerais (Fecoa-
gro Leite Minas) e a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária (Embrapa Gado Leite).  

 
LINHA DE CRÉDITO 
Também com o objetivo de

contribuir para o melhoramen-
to genético de bovinos, o Ban-
co de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais (BDMG) lançou
uma nova linha de crédito para
atender produtores assistidos
pela Emater e que tenham a De-
claração de Aptidão ao Progra-
ma Nacional de Fortalecimen-
to da Agricultura Familiar
(Pronaf) ativa. O Programa de
Incentivo à Tecnologia e Desen-
volvimento de Melhoramento
Genético (Geraminas Pecuária)
financiará a aquisição de touros
de pura origem com Registro
Genealógico Definitivo (RGD)
– responsável por comprovar as
raças e permitir o controle
genealógico dos animais.

Os recursos para o finan-
ciamento são do próprio
BDMG e cada produtor pode-
rá financiar a aquisição de um
touro, com limite de financia-
mento de R$ 7 mil.  As taxas
de juros de 0,33% ao mês, com
pagamentos semestrais. O pra-
zo total é de 60 meses, com 12
meses de carência.

(por Central de Imprensa)

Governador participou de evento em Uberaba, que antecedeu a abertura da Expozebu;
preço de referência do leite e linha de crédito foram a pauta principal

Carlos Alberto/Imprensa MG



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de Maio de 2018

página 10 Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1404

• ALUGA-SE APTO, EM
FRENTE A LAGOINHA E AO
PARQUINHO DA LAGOINHA:
Tratar pelo 99750-3311

• ALUGA-SE CASA IDEAL
PARA COMÉRCIO OU MORADA:
11 cômodos na Av. Mons.
Mancini. Tratar pelo 99750-3311

• ALUGA-SE CASA: com 3
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço, cozinha se-
parada, garagem coberta para
2 carros. Rua Manoel de Olivei-
ra Mafra, 208 – Excelente locali-
zação – ALUGUEL A COMBINAR.
Tratar 3531-2466 e 99100-1630

• TERRENO DE 396M² COM
SALÃO COMERCIAL DE 50M²:
vende-se, av. Alemanha, 650,
Bairro Jardim Europa, (em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• CASA NO MEDITERRANÉE:
vendo URGENTE R$ 260 mil,
aceito parte dinheiro e casa
até R$ 160 mil. Tratar com Pau-
lo/Dailne (35) 98712-6149

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, COZI-
NHA, GARAGEM PARA DOIS
VEÍCULOS LOCALIZADO NO
BAIRRO CALIFORNIA GARDEN,
NA RUA JOÃO DO LINO, 265.
TRATAR PELO FONE 99937-
8502 E 3531-8241

VENDO SOCIEDADE EM CLÍ-
NICA DE EXAME PSICOTÉC-
NICO: próximo a São Sebasti-
ão. É necessário que o interes-
sado seja psicólogo especia-
lista do trânsito (baixo investi-
mento). Tratar: (16) 99299-8442
/ clinicatrc@outlook.com

• VENDO DOIS TERRENOS
NO MEDITERRANÉE: Próximo a
Justiça do Trabalho, terrenos
juntos e planos, com 361m²
cada. Valor R$ 130 mil cada.
Tratar pelo fone 99259-7202

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso, área
de 6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$ 35.000,00.
Tratar Fone 3531-8098 e
98841-9144

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-
TRAL Nº 1.010: 3 quartos, sen-

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:A OPORTUNIDADE É AGORA:A OPORTUNIDADE É AGORA:A OPORTUNIDADE É AGORA:A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD.
DIAMANTINA, PEQUENA ENTRADA NO

VALOR DE R$ 900,00 E O RESTANTE EM
ATE 120 MESES, SENDO AS 12 PRIMEIRAS

PARCELAS A PARTIR DE R$ 399,00.
ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS

CONSULTORES E AGENDE UMA VISITA.
RESTAM POUCAS UNIDADES!!!

9-8863-5552 WHATSAPP - 9-8863-5553
IMÓVEISPARA VENDA:

Centro R$ 600.000,00 - Cód.: 1.472
Área de terreno:300m² Construção: 200m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 03 AMBIENTES,  COZINHA C/ BALCÃO,
BANH SOCIAL. EDICULA C/ COZINHA, SALA, 01 DORM, BANH. AREA DE
SERV PARTE SUPERIOR, GARAGEM P/ 03 CARROS, TACO, PISO FRIO E
ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Centro R$ 320.000,00 - Cód.: 382
Área de terreno:250m² Construção: 140m²
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA, COZ COM GABINETE
E BALCÃO EM GRANITO, BANHEIRO COM BOX EM VIDRO TEMPERADO,
ÁREA DE  SERVIÇO, ÁREA COBERTA NOS FUNDOS, LAJE, TACO E PISO
FRIO,CERCA ELÉTRICA, INTERFONE. CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS,
INSTALAÇÃO PARA LAVA LOUCAS, GARAGEM PARA 01 CARRO COBERTO E 1
DESCOBERTO.

Conj. Mons. Mancini R$ 180.000,00 - Cód.: 414
Área de terreno:250m² Construção:  120m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BAN, ÁREA DE SERVIÇO,
EDÍCULA COM FOGÃO CAIPIRA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. IMÓVEL SIMPLES.

Jd. Alvorada R$ 105.000,00 - Cód.: 1.602
Área de terreno:135m² Construção:  130m²
QUER DAR O IMÓVEL COMO ENTRADA PARA A COMPRA DE OUTRO DE ATÉ
170 MIL NO JD. PLANALTO DE VL. FORMOSA, JD. DANIELA. 3 DORM, SALA,
COZ, BAN, ÁREA DE SERV. LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA COM 1 DORMITÓRIO,
COZINHA E BANHEIRO SOCIAL. ETERNIT E PISO FRIO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 1.379
Área de terreno:315m² Construção:  110m²
4 DORM, SENDO 01 SUITE, 2 BANHEIROS, SALA, COPA, COZ, COZ EXTERNA
COM DESPENSA, GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE E PISO.

Jd. Coimbra R$ 450.000,00 - Cód.: 1.080
Área de terreno:280m² Construção:  150m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZ COM ARMÁRIOS,
LAVAND, ÁREA DE LAZER C/ CHURRASQUEIRA, BALCÃO EM GRANITO,
DESPENSA E W.C. LAJE E PORCELANATO, GARAGEM P 03 CARROS,
AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Coolapa R$ 370.000,00 - Cód.: 684
Área de terreno: 339m² Construção: 128m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, COPA-COZINHA, BAN, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E TACO
PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR ALARME E CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

Jd. Coolapa R$ 980.000,00 - Cód.: 107
Área de terreno: 643m² Construção: 389m²
3 DORM,  SENDO 01 SUITE COM HIDRO, TODOS  OS DORM. COM ARMÁRIOS,
2 SALAS, LAVABO, COPA, COZINHA PLANEJADA, ÁREA DE LAZER, EDICULA
COM 3 DORM, E W.C. GARAGEM PARA 02 CARROS.

Jd. Coolapa R$ 250.000,00 - Cód.: 1.112
Área de terreno:278,80m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBI, COZINHA, AREA DE SERV,
GARAGEM P/ 02 CARROS. TACO E PISO FRIO. ACEITA VEÍCULO COMO PARTE
DE PAGAMENTO.

Jd. Daniela $ 175.000,00 - Cód.: 1.889
2 DORM, SALA, COZ, BAN. SOCIAL, LAVANDERIA, ENTRADA DE GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS, NOS FUNDOS ENCANAMENTO PREPARADO PARA ÁREA
DE LAZER OU EDÍCULA. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd.das Paineiras R$ 450.000,00 - Cód.: 1.136
Área de terreno:267²  Construção: 180m²
PAVIMENTO SUPERIOR COM 03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02
AMBIENTES. PAVIMENTO INFERIOR C/ SALA P/ 02 AMB. COZINHA, GARAGEM
P/ 02 CARROS FECHADA. AREA DE SERVIÇO, ESCRITORIO E BANHEIRO
SOCIAL.

Jd. Diamantina $ 130.000,00 - Cód.: 1.371
Área de terreno:160m² Construção: 68m²
PROJETO PARA CONSTRUÇÃO  3 DORM, SALA, COZ, ÁREA DE SERVIÇO,
ENTRADA PARA GARAGEM, LAJE E PISO FRIO.

Jd Europa $ 450.000,00     - Cód.: 129
Área de terreno:300m² Construção: 196m²
4 DORM,  SENDO 1 SUITE, SALA PARA 02 AMBIENTES, COPA-COZINHA, BAN,
GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS.EDICULA,
LAJE  E PISO FRIO.

Jd Europa R$ 600.000,00 - Cód.: 1.104
Área de terreno: 540m² Construção:  300m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, OS 02 DOR C/ ARMÁRIOS,
SALA P/ 02 AMBIENTES,  C/ CARPETE DE MADEIRA, COPA-COZINHA,
LAVANDERIA,  GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E VÁRIOS
DESCOBERTOS. EDICULA COM LAVANDERIA W.C E QUARTO, DESPENSA.
LAJE, PISO LAMINADO E PISO FRIO

Jd Europa R$ 265.000,00- Cód.:124
Área de terreno:300m² Construção:  170m²
3 DOR, SENDO 1 SUITE,SALA, COZ, BAN, ÁREA NOS FUNDOS, GARAGEM.
LAJE E PISO FRIO. EDICULA COM 1 DORM, COZ E BAN. ACEITA TROCA POR
IMÓVEL.

Jd Europa R$ 210.000,00 - Cód.: 1.457
Área de terreno:236,5m² Construção:  100m²
3 DOR, SENDO 01 SUITE,SALA, COZ, BAN. SOCIAL, GARAGEM PARA 01
CARRO,ÁREA DE SERVIÇO AMPLA.

Jd Itamarati   R$ 135.000,00 - Cód.: 1.246
Área de terreno:250m²
SÃO 3 CASAS NO MESMO TERRENO, TERRENO DE ESQUINA, PORTANTO
TODAS AS ENTRADAS SÃO INDEPENDENTES. CASA DA FRENTE COM: 3
DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E
PISO FRIO. CASA DO MEIO COM: 1 DORM, COZ, BAN  E ÁREA DE SERV. LAJE
E PISO FRIO. CASA DO FUNDO: 1 CÔMODO COM PIA E BAN, ÁREA DE
SERVIÇO. FORRO DE P.V.C. E ETERNIT.

Jd. Mediterranêe   R$ 170.000,00 - Cód.: 1.483
02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA DE SERV COBERTA,
GARAGEM P/ 02 CARROS.

Jd Planalto R$ 130.000,00 - Cód.: 979
Área de terreno:200m²  Construção:  70m²
02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM

Lagoinha  R$ 400.000,00 - Cód.: 1.251
3  DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DOR. COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02
AMBIENTES, SALA, DE JANTAR, COZ, LAJE E TACO, GARAGEM COBERTA
PARA 01 CARRO E DESCOBERTA PARA 02. COZINHA EXTERNA COM
BANHEIRO. DOR, SENDO 01 SUITE,SALA, COZ, BAN. SOCIAL, GARAGEM
PARA 01 CARRO,ÁREA DE SERVIÇO AMPLA.

Morumbi    R$ 140.000,00 - Cód.: 883
Área de terreno:250m² Construção:  105m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL ÁREA DE SERVIÇO GARAGEM P/ 2
CARROS.

 Pq Belvedere  R$ 135.000,00 - Cód.: 1.201
Área de terreno:200m² Construção:  63m²
2 DOR, SALA, COZ, BAN. SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Residencial Riviera  R$ 130.000,00 - Cód.: 1.202
Área de terreno:160m² Construção:  55m²
2 DORM, SALA, COZ, BAN. SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA IMÓVEL , OU
VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4
DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra.  E.S.M.

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-
chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1
suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e gara-
gem para 2 carros, terre-
no espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone
99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Terreno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• PROFISSIONAL EM GAS-
TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua minera
l@termopolis. com.br

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-

OPORTUNIDADES

4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de
(5ª a 8ª)  séries, Ensino Mé-
dio, Vestibular e Concurso
Publico. Fale com Priscila.
Informação pelo telefone:
(35) 9177-1308.

DIVERSOS

DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9
99765-2307

• IMPRESSORAS – COM-

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
pelo fone 3558-5492. Faze-
mos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• FORD KA 2013: vendo,
30.000 km, ar condicionado,
branco, muito novo, manual, 2º
dono e som Pioneer com 4
autofalante. Tratar 99975-0101
(particular)

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

do 1 suíte, com ar condiciona-
do, sala dois ambientes, copa,
cozinha, edícula com churras-
queira e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• ALUGA-SE APTO, NO CEN-
TRO: 135m², três quartos, com
armários embutidos. Sem ga-
ragem. Whatsapp: 99750-3311

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º andar,
sendo 4 quartos com 2 suítes,
armários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

• VENDO CASA DE 3 QUAR-
TOS COM SUÍTE: garagem 3
carros coberta, portão eletrôni-
co e cerca elétrica. Valor R$ 150
mil. Tratar Paulo CRECI 4259
fone 3531-1301 ou 98712-6149

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana (35)
98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 - proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima locali-
zação e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. Inte-
ressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

PROFESSORA DE INGLÊS
Com vivência no exterior. Aulas para criança, adultos e

adolescentes. Presencial e vídeo aulas pelo
computador, conversação e inglês para viagem.

Tratar (35) 99115-5129 whats app (35) 3558-6277 Adriana

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

IMÓVEIS
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2

R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.

R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S

R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...

R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.

R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-

cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia

elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e

pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS

R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina

comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/

financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2

R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,

terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,

garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,

cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,

cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01

suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,

churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Comida de Boteco
Carne seca com
abóbora madura

INGREDIENTES
1 kl de carne seca em pedaços grandes
1 kl de abóbora madura, cortada em pedaços
grandes
Molho de tomate, pimentão verde, cebola,
cheiro verde.

MODO DE PREPARAR
Deixar a carne de molho por 12 horas.

Trocar a água a cada 4 horas. Depois fervente
a carne, e em seguida cozinha a abóbora na
água que cozinhou a carne. Refogar a carne
com molho de tomate, pimentão verde e
cebola. Finalize colocando cheiro verde. Sirva
separadamente a carne e a abóbora. Acom-
panha arroz branco.

Autodidata, comerciante e
esportista de escol, inteligên-
cia privilegiada, humor fino,
espírito inquieto (vinte viagens
à Europa de 1970 a 2016), che-
fe de família exemplar, irmão,
filho e pai amantíssimo.

Tinha orgulho de falar de
seus primeiros empregos:
entregador de marmita no Ho-
tel Central, para Dona Cata-
rina e seu Geraldo Negrão, e
no Cartório de Registro Civil,
com meu tio, Benedito Moura.

Durante mais de cinquenta
anos dificilmente deixávamos
de nos encontrar todas as se-
manas e pelo telefone, quan-
do acontecia o derby, Palmei-
ra e Corinthians, trocávamos
nossas impressos e reflexões,
logo ao término do jogo. Quan-
do eu dizia que Ademir da
Guia foi melhor que Rivelino,
seu grande ídolo ao lado de
Claudio Cristóvão Pinho, e
começava com algumas expli-
cações, ele logo me cortava
dizendo, o próprio Ademir já
falou que Rivelino foi melhor
que ele, e você continua com
essa conversa.

Em 1977 quando o “Corin-
gão” saiu da fila de 21 anos
de espera (campeão paulista)
vencendo a Ponte Preta por
um a zero, gol de Basílio, en-
contrei Wandeir por volta da
meia noite na Praça da Ma-
triz com uma bandeira do
alvinegro do Parque São Jor-
ge, enrolada ao corpo, choran-
do como luma criança.

Apaixonado por poesia, lia
e relia os grandes Ary de Lima
e Fábio Mirhib, e guardava
com carinho uma coletânea

A quem perguntar
Archibaldo Ricci Ramos, em memória do amigo

de uma vida inteira, Wandeir Silva Duarte

poética de Messias Grillo, com
quem ele brincava sempre,
chamando- o de “o inventor do
amor”.

Chefe da Equipe Esporti-
va da ZYA 4 por longo tempo,
foi o descobridor do hoje fa-
moso locutor esportivo, Osval-
do Reis, o nosso Chiquinho
Pequetito. Outros três progra-
mas de sucesso em nossa
Difusora Paraisense nos anos
70, foram também de sua la-
vra: “A hora do amor”,
“Anúncio impossível”, e “Can-
tinho da Saudade”.

Em sua primeira viagem à
Europa, em 1970, visitou
Chico Buarque que estava
autoexilado em Roma, e sa-
bedor que o amigo sempre
fora um “chicolatra”, passou
às minhas mãos, logo que che-
gou a Paraíso, um  long play
“Roda Viva”, autografado a
mim, por Chico Buarque.
Guardo por quarenta e oito
anos esta relíquia.

Certa feita, com o primo e
amigo inseparável, Leonarte,
foi ao Egito conhecer as pirâ-
mides. Outra vez, direto do
Vaticano falou para Paraíso e
toda a região, juntamente com
o radialista Giovani Zague que
o acompanhava na viagem,
pelas ondas de nossa Difu-
sora.

Ficou amigo dos futebolis-
tas Falcão e Toninho Cerezzo
e frequentava suas casas,
quando ambos jogavam na Itá-
lia. Possuiu por longo tempo
um apartamento em Milão.

O grande Garrincha, quan-
do esteve em Paraíso em
1978, foi recepcionado duran-

te dois dias por nós, Monse-
nhor Mancini e seu Ico Pedro-
so, pai de Wandeir. Quando o
Santos visitou nossa cidade,
em 1969, vencendo nossa
“Mais Querida” por quatro a
zero, levamos o conterrâneo
Lima, então lateral direito do
Santos e da Seleção Brasilei-
ra, até a Igreja Matriz para ti-
rar cópia de seu batistério,
datado em 1942. Fomos
acompanhados também pelo
grande goleiro Gilmar dos San-
tos Neves, por Coutinho e
Ramos Delgado.

Sempre íamos assistir fu-
tebol em Ribeirão Preto, Cam-
pinas, Araraquara, São Paulo,
Belo Horizonte, Rio de Janei-
ro, bem como acompanhando
nossa “Mais Querida” pelo in-
terior mineiro, quando dispu-
tamos, por longo tempo, os
campeonatos da segunda e
primeira divisão.

Gostava de dizer que tinha
grande simpatia pela Associ-
ação Atlética Paraisense, mas
seu coração era operariano, e
que Valtinho do Lilico, ex-
centroavante do “Mais Sim-
pático” foi o maior jogador
paraisense que viu jogar.

Jogar uma inocente sinu-
ca também fazia parte de nos-
sa convivência, juntamente
com o fantástico campeão
eterno, Dino Brigagão.

Em seus mercados Minei-
rão e Donata, deu vários em-
pregos e participou de movi-
mentos filantrópicos. Católico
praticante e grande amigo de
Monsenhor Mancini e Mon-
senhor Hilário.

Faceta interessante de sua

personalidade, era não gostar
de política, diferente dos ir-
mãos, Valdir do Marabá, e
Vitor, ex-vereador), e de seu
Ico, seu pai.

Tinha amigos em todas as
classes sociais, porém os hu-
mildes eram seus preferidos.
Soberba jamais fez parte de
seu caráter. Foi afável no con-
vívio pessoal. Firme e objeti-
vo nos embates comerciais.
Talvez aí, o sucesso de sua
brilhante biografia.

Centenas de vezes fui ins-
tado a lhe perguntar a respei-
to de assuntos os mais varia-
dos, não só de futebol e rádio.
Tinha sempre a resposta na
ponta da língua. Daí a razão
do título desses escritos: “A
quem perguntar”.

Há dias estou tentando en-
contrar resposta. Ainda não
encontrei. Convém continuar
procurando.

Vá em paz, padrinho, com-
padre e amigo de uma vida in-
teira. Você viveu a vida com
intensidade inigualável. Vamos
nos lembrar sempre de você,
com saudade, e sempre mi-
rando em suas excelsas virtu-
des e exemplos.

Ao Marcinho, Donatinha e
netinhas, o meu afeto e amor,
bem como à Edna e todos os
demais familiares.

NB
Nos últimos dias, meu obi-

tuário sentimental, na galeria
de amigos de uma vida inteira,
inscrevi também com emoção
e saudade, o querido advoga-
do Dr. Benedito das Neves,
nosso Ditinho das Neves, tam-
bém dono de biografia ímpar.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

CÃES:
MARCAÇÃO
ODORÍFICA

Os animais fazem suas "marcações de território" atra-
vés de micção, defecação ou a esfregação de determina-
das áreas corporais em direção a objetos ou locais espe-
cíficos.

O comportamento é influenciado por pontos de referên-
cia familiares, objetos novos e determinados odores; ele
ocorre frequentemente e é repetido no mesmo objeto.

O comportamento de marcação odorífica pode ser utili-
zado para marcar um objeto, um território, um indivíduo ou
a si mesmo. Nos cães, isso ocorre através de dois méto-
dos primários: secreções das glândulas ad-anais (ou sa-
cos anais) e urina. Outros odores, tais como fezes, saliva
e secreções de glândulas sebáceas (principalmente dos
coxins palmares e plantares) também podem ser utiliza-
dos para comunicações.

Diante da importância do olfato para os cães, é razoá-
vel esperar que um cão possa obter uma quantidade gran-
de de informações a partir dessas marcações odoríficas.

A proposta da marcação odorífica e o tipo de marcação
utilizado podem variar de acordo com a situação em que o
cão se encontra. Com o tempo, isso também se tornou
útil na reunião de parceiros sexuais, na posse de territóri-
os e na manutenção de um território.

Os estímulos que afetam a marcação odorífica são ex-
tremamente variáveis. No entanto, em geral, eles caem
em duas categorias: um grupo inclui objetos familiares e
evidentes como, por exemplo, poste de luz, plantas, so-
fás. Um segundo grupo inclui coisas novas, como objetos
com odores novos, urina de outros cães, objetos visuais
novos.
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O preconceito é mais forte que a crítica
Enquanto a crítica fere o ser humano
O preconceito anula-o abertamente
Deixando frustrações em sua mente.

O preconceito faz-nos piores que vampiros
Matamos o outro sem sangue sugar
Fazemos muitas vítimas e com frequência
Sem querer pensar...

O preconceito é como doença daninha
Marca o indivíduo, enche-o  de dor
Deixa-lhe a vida amarga
Causando deficiência no amor.

O preconceito é como o céu sem estrelas
Dia sem sol, jardim sem flores
Nossos pensamentos ficam algemados
Ineptos, perturbadores...

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa

Preconceito

TERAPIAS HOLÍSTICAS

As cores, por serem fre-
qüências vibracionais, são
captadas pelos nossos olhos,
estimulando diferentes gru-
pos de neurônios do nosso
cérebro, ocorrendo em ido-
sos, adultos, adolescentes,
crianças e bebês. Por este
motivo, as cores podem
acalmar, transmitindo con-
forto, aguçar a sua criativi-
dade e até desencadear uma
agitação.

No momento em que a futura mamãe escolhe a cor e a
decoração do quarto de seu bebê, estas escolhas podem estar
influenciadas pelo estado emocional da mamãe. Portanto, ao
escolher uma decoração predominantemente quente; isto indi-
ca que deseja um quarto alegre com uma grande estimulação
cerebral, contudo, em um quarto, no qual se destaca cores fri-
as, a mamãe esta optando por um ambiente mais tranqüilo; que
irá ativar de forma mais branda no sistema neural do seu bebê,
que ainda encontra-se em formação.

As cores quentes, também costumam estimular a mente e
energizar o corpo, contudo, pode dificultar o sono. A cor VER-
MELHA, mesmo sendo energética, pode deixar o seu bebe
mais agressivo; já o AMARELO, é uma cor que ativa a
criatividade e o raciocínio, proporcionando sensação de con-
forto e segurança. A cor LARANJA desencadeia um ambien-
te aconchegante e reconfortante, porém estimula demasiada-
mente a interação social e a comunicação. O ROSA, cor uni-
versal para as meninas, mesmo sendo uma cor quente, remete
calma, relaxamento e sensação de acolhimento. A decoração
com cores frias, vão proporcionar mais relaxamento e sensa-
ção de bem estar para o seu bebê. O AZUL, tom mais escolhi-
do para o quarto dos meninos, tem efeito calmante e diminui a
ansiedade e a agressividade; cor ótima para estimular o sono.
Já o VERDE, acalma o sistema nervoso, podendo auxiliar no
aprendizado.

Claro que existem várias combinações de cores para a de-
coração do quarto de seu bebe, neste caso, a cromoterapia nos
permite misturar, criar e utilizar as cores, proporcionando am-
bientes especiais e aconchegantes. Então, utilize a mistura de
cores com o objetivo de criar um ambiente acolhedor para a
chegada de um novo membro da família, que ira despertar em
todos a sua volta, felicidade e amor incondicional.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Como as cores
podem influenciar
o desenvolvimento

de seu bebê


